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Лучше организовать торговлю 
и общественное питание 

в леспромхозах
в лесной промышленности нашей 

области трудятся# десятки тысяч 
рабочих и инженерно-технических 
работников. Ввод в действие новых 
предприятий сопровождается по
стоянным пополнением кадров.

' Советское государство проявляет 
большую заботу о работниках лес
ной промышленности. Их труд щед
ро вознаграждается. Высокие зара
ботки дают нм возможность полнее 

V удовлетворять свои культурные и 
Т бытовые запросы.

Растет покупательная способ
ность лесозаготовителей. В этом 
году товарооборот в системе обла
стного управления рабочего снаб
жения лесной промышленности был 
больше, чем в 1958 году, почти на 
87 миллионов рублей.

Отделы рабочего снабжения лес
промхозов располагают большими 
возможностями для того, чтобы хо
рошо организовать торговлю и об
щественное питание. Многое зави
сит от инициативы и настойчивости 

'руководителей этих отделов.
'' Пример инициативного отноше
ния к делу показывают работники 
орса Ергайского леспромхоза. Они, 
например, организовали лоточную 
торговлю в поездах, доставляющих 
рабочих к местам работ в тайгу. 
На мастерских участках имеются 

,(г передвижные столовые, где рабо- 
‘ чие могут сытно и вкусно поку- 

шэть.
в  меню столовых мясные, рыб- 

иые и другие блюда. Помимо фон
довых товаров, орс пополняет свои 
продовольственные запасы за счет 
местных ресурсов. За одиннадцать 
месяцев вылов рыбы составил 12 
тонн при годовом плане 8. Орс при
ступает к строительст]  ̂ цеха для 
Холодного копнения рыбы.

Работники торговли и обществен
ного питания, с любовью относя
щиеся к своему делу, пользуются 
уважением рабочих леспромхоза. 
Это — лоточница Ефрос1шья Фро
ловна Ермакова, повар передвиж
ной столовой Зинаида Гонча
рова, ударница коммунистического 
труда повар на нижнем складе

Ч Красноярского лесопункта Фаина 
Гавриловна Мурашкина и другие.

Однако еще многие отделы рабо
чего снабжения предприятий лес
ной промышленности плохо реша
ют поставленные перед ними зада
чи, их руководители за ширмой 
всякого рода «объективных» при
чин пытаются скрыть свою нера
сторопность, а порой и безответст
венное отношение к делу.

Руководители орса Лайского лес
промхоза не позаботились своевре
менно об организации общественно
го питания на мастерских участках 
в осенне-зимний период. На одном 
из мастерских участков Централь
ного лесопунк;га так назьшаемый 
«котлопункт» был размещен в за

брошенном неотремонтированном 
помещении за три с половиной ки- 

/Лометра от мест работы лесозаго- 
■J товителей.

По вине руководителей узкоко- 
f  лейной железной дороги допуска

лись перебои в доставке хлеба из 
Батурине на лесопункты.

Во многих столовых лесных по

селков готовят однообразные блю
да, часто невкусные.

В Иричулымской тайге немало 
богатых рыбой водоемов. Стоило 
руководителям орса Асиновского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината по-настояще
му организовать лов рыбы, как ре
зультаты не замедлили сказаться. 
За 11 месяцев было добыто более 
26 тонн рыбы при годовом плане 
20 тонн.

А вот орс Асиновского леспром
хоза, располагая такими же воз
можностями, при небольшом плане 
в одну тонну, заготовил всего 200 
килограммов рыбы. А  орс Зырян
ского леспромхоза не добыл ни од
ной рыбки.

Руководители этих отделов ра
бочего снабжения угощают пока 
только обещаниями полнее исполь
зовать местные продовольственные 
ресурсы.

Организация общественного конт
роля за торговлей — кровное дело 
профсоюзных организаций. Многие 
руководители профсоюзных органи
заций уделяют этому участку сво
ей работы постоянное внимание.

Так поступает, например, пред
седатель цехового комитета _̂ Цент- 
рального лесопункта Ергайского 
леспромхоза тов. Хадымов. Он не 
только подмечает недостатки в ор
ганизации общественного питания, 
но и добивается устранения их.

Постоянный общественный конт
роль — испытанное, верное средст
во улучшения работы столовых и 
магазинов. А  вот рабочие комите
ты Лайского, Нибегинского, Аргат- 
Юльского и некоторых других лес
промхозов забывают об этом дейст
венном средстве. Не случайно на 
этих предприятиях были допущены 
серьезные недостатки в торговле в 
общественном питании.

Ослабил контроль за деятель
ностью рабочих комитетов в обла
сти торговли и общественного пи
тания и областной комитет проф
союза рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатьшающей промыш
ленности.

Управление рабочего снабжения 
комбината «Томлес» недостаточно 
контролирует работу своих орга
низаций на местах, слабо борется 
за повышение культуры обслужи
вания лесозаготовителей, за внед
рение новых форм торговли.

Пленум обкома КПСС, опреде
лив меры дальнейшего подъема 
лесной промышленности совнархо
за, указал на необходимость реши
тельного улучшения культурного и 
бытового обслуживания лесозагото
вителей. Организация торговли, об
щественного питания в лесных по
селках, на местах работы лесозаго
товителей должна быть в центре 
внимания хозяйственных руководи
телей, партийных и профсоюзньп 
организаций.

Чем лучше будут организованы 
торговля и общественное питание в 
лесных поселках, на нижних скла
дах, в лесосеках — там, где тру
дятся лесозаготовители, тем успеш
нее будут результаты их работы по 
выполнению обязательств в сорев
новании за досрочное выполнение 
семилетки.

Большой успех 
тружеников моря

Приветствие Н. С. Хрущева 
нефтяникам Азербайджана

Р  е п о р m  а  ic-Растет поселок в тайге
W

МОСКВА, 28 декабря. (ТАСС). С гордостью подводят итоги второго года семилетки труженики морских нефтепромыслов Азербайджана. В письме на имя Первого секретаря Центрального Комитета КПСС и Председателя Совета Министров Н. С . Хрущева почетного нефтяника Азербайджана —̂  они сообщают, что промысловики Нефтяных Камней с честью сдержали свое слово, выполнили социалистические обязательства. Сверх плана добыто сто тысяч тонн нефти. Промысловому управлению «Гюргяннефть» присвоено высокое звание предприятия коммунистического труда.От имени Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР Н. С . Хрущев поздравил нефтяников

морских промыслов с большими трудовыми успехами. В своем приветствии он пишет, что у него свежо в памяти пребывание весной этого года на морских нефтяных промыслах. В сложных условиях неспокойного Каспия, борясь с морской стихией, многочисленный коллектив, в котором плечом к плечу трудятся азербайджанцы, русские, армяне, украинцы и многие другие, показывает образцы коммунистического отношения к труду.Очень приятно, говорится в письме Н. С . Хрущева, что, не останавливаясь на достигнутых успехах, вы поставили перед собой большую и благородную цель —  достичь уже в 1961 году уровня добычи нефти, запланированного на конец семилетки.

В Президиуме Верховного 
Совета РСФСР

МОСКВА, 28 декабря. (ТАСС). Сегодня состоялось заседание Президиума Верховного Совета РСФСР. Председательствовал Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР И. Н. Органов.' Президиум обсудил вопрос о работе местных Советов Калининской и Саратовской областей по трудоустройству и материально-бытовому обеспечению военнослужащих, уволенных из армии в соответствии с Законом «О новом значительном сокращении Вооруженных Сил СССР». Местные Советы проделали определенную работу по трудоустройству бывших воинов, оказали им помощь в приобретении специальностей.Часть уволенных в запас изъявила желание работать на новостройках и в районах целинных и залежных зе- ме.чь. Вместе с тем в трудоустройстве и материально-бытовом обеспечении уволенных военнослужащих вскрыты недостатки. Исполкомы местных Советов мало привлекают к этой работе широкую общественность, депутатов и актив населения. Имеются еще факты распределения не по назначению жилой площади, предназначенной для демобилизованных.Затем на заседании Президиума были приняты Указы о присвоении почетных званий. За большие заслуги в области медицинских наук и многолетнюю плодотворную педагогическую деятельность звание Заслуженного деятеля науки РСФСР присвоено Г. П . Зайцеву —  доктору медицинских наук, заведующему кафедрой 2-го Московского медицинского института имени Н. И. Пирогова, Г. А. Орлову — доктору медицинских наук, заведующему кафедрой Архангельского медицинского института, Н. П. Пи- ницыну ™  доктору медицинских

наук, заведующему кафедрой Горьковского медицинского института имени С. М. Кирова, И. Л. Тагеру —  доктору медицинских наук, главному рентгенологу Четвертого главного управления Министерства здравоохранения СССР.Большой группе работников здравоохранения, просвещения, сельского хозяйства, искусства присвоены почетные звания Заслуженного врача РСФСР, Заслуженного учителя школы РСФСР, Заслуженного зоотехника РСФСР, Заслуженного агронома РСФСР, Заслуженного ветеринарного врача РСФСР, Заслуженного деятеля искусств РСФСР, Заслуженного артиста. РСФСР.За успехи в воспитании детей и подготовке их к трудовой деятельности награждены почетными грамотами Президиума Верховного Совета РСФСР 6 директоров детских домов из разных областей Российской Федерации.Президиум Верховного Совета РСФСР утвердил Указы о почетных званиях Заслуженного механизатора сельского хозяйства РСФСР и Заслуженного лесовода РСФСР. Почетное звание Заслуженного механизатора сельского хозяйства РСФСР присваивается высококвалифицированным инженерам и техникам колхозов, совхозов, машиноремонтных мастерских и других сельскохозяйственных предприятий и организаций, проработавшим в сельском хозяйстве по специальности не менее 10 лет и имеющим крупные заслуги в области механизации сельского хозяйства. Работники лесного хозяйства удостаиваются звания Заслуженного лесовода РСФСР за крупные заслуги в лесоводстве при условии, если они проработали в этой области не менее 10 лет.

Несокрушимое единство и сплоченность
Собрания партийного актива

Заснеженная дорога идет по узкой просеке в лесу. На крутых > поворотах —  разъездные площадки, чтобы было где разъехаться встречным автомашинам. По обочинам —  дремучие ели, голые осины и березы, бурелом.Еще поворот— и над гребешком тайги появляется высокая телевизионная антенна, а через несколько минут машина, разминувшись с новым автобусом, выезжает на главную улицу поселка Октябрьский.Этот поселок Туганского района ^  один из самых молодых в области. Ему немногим больше года. Ненастным августом 1959 года со станции Туган в тайгу вышла первая бригада строителей. По просеке, проложенной геологами-разведчи- ками рудных богатств Сибири, вел их профессиональный строитель коммунист Анатолий Федорович Свириденко. Первой стройкой Анатолия Федоровича был Харьков- Секретарь комсомольской организации Ту, ский тракторный завод, куда он ганского участка УНР-131 плотник Петр Ар- пришел в 1936 году, последней—  Я?* ежемесячно130—140 процентов.
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КИЕВ. В Октябрьском дворце р л ь -  туры состоялось собрание партийного актива Киева и Киевской области, посвященное итогам Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.С докладом об итогах Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП Украины тов. Н. В . Подгорный.Совещание наглядно продемонстрировало, говорит докладчик, что международное коммунистическое движение неуклонно идет вперед, развивается и закаляется, превратилось в самую влиятельную политическую силу современности, важнейший фактор общественного прогресса.Благодаря непоколебимой верности марксизму-ленинизму, большой заботе об укреплении единства и сплоченности коммунистических и рабочих партий, участники Совещания в атмосфере братской дружбы разработали и единодушно одобрйли исторические документы —  Заявление и Обращение к народам всего мира. Тов. Н. В. Подгорный подробно анализирует эти выдающиеся документы Совещания, которые имеют огромное теоретическое и практическое значение, глубоко и убедительно, с научной ясностью и точностью раскрывают характернейшие черты нашего времени.Докладчик подробно рассказывает о большой работе, которую проделала во время Совещания делегация КПСС во главе с товарищем Н. С. Хрущевым по обобщению громадного опыта и замечательных побед мировой социалистической системы, раскрытию закономерностей ее развития, решению совместно со всеми братскими партиями назревших, выдвинутых жизнью вопросов.Собрание единогласно приняло резолюцию, в которой целиком и полностью одобрило работу Совещания и принятые им исторические документы —  Заявление и Обращение к народам всего мира.КРАСНОДАР. С большим подъемом прош.40 собрание краевого партийного актива. Доклад об итогах Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий сделал член Президиума ЦК КПСС, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР тов. А. И. Микоян.Мы живем в замечательную эпоху, сказал докладчик, отличительными чертами нашего времени является превращение мировой социалистической системы в решающий фактор развития человеческого общества, возможность предотвратить новую мировую войну, упрочить дело мира, уничтожить колониализм.Совещание, отметил А . И . Микоян, еще более упрочило единство мирового коммунистического движения, дружественные связи между партиями. Ярким свидетельством этого была поездка по Советскому Союзу после Совещания Китайской партийноправительственной делегации во главе с товарищем Лю Шао-ци, которую повсеместно советские люди встречали по-братски, что было тепло отмечено китайской печатью и широкой общественностью КНР.Тов. Микоян А. И . призвал партийную организацию края мобилизовать все силы на досрочное вьшолнение заданий семилетнего плана в области промышленности и сельского хозяйства. Долг коммунистов Кубани, всех трудящихся края —  использовать имеющиеся резервы и возможности

для резкого увеличения производства продуктов сельского хозяйства. Участники собрания партийногоактива, выступившие в прениях по докладу тов. А . И. Микояна, единодушно одобряли работу Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий и принятые ими исторические документы —  Заявление, являющееся выдающимся марксистско-ленинским документом международного коммунистического движения, и Обращение к народам всего мира.Ораторы горячо одобрили деятельность делегации КПСС на Совещании во главе с товарищем Н. С. Хрущевым. Партийный актив заверил Центральный Комитет в том, что коммунисты края усилят свою организаторскую работу в массах, мобилизуют все силы на дальнейшее укрепление могущества любимой Родины.РОСТОВ-на-ДОНУ. На собрании актива Ростовской областной партийной организации с докладом об итогах Московского Совещания предста- |Вителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС тов. Н . Г. Игнатов. Он подробно рассказал о работе Совещания, отметив, что единодушно принятые его участниками Заявление и Обращение к народам всего мира свидетельствуют о единстве взглядов коммунистических и рабочих партий. Эти документы являются боевой программой коммунистов всего мира.Большое внимание тов. Н. Г. Игнатов уделил вопросам коммунистического строительства в нашей стране и подробно остановился на практических задачах партийных организаций.Собрание партийного актива горячо одобрило итоги работы Московского Совещания и деятельность делегации КПСС во главе с Н. С. Хрущевым.С огромным воодушевлением было принято письмо ЦК КПСС. (ТАСС).

завод силикатных изделии, который по планам семилетки будет возведен 8 Томской области, в тайге за Туганом. Этот завод —  од  ̂но из мощных предприятий строительной индустрии —  он будет вьшускать ежегодно 85 миллионов штук условного кирпича.Тот дождливый август первого года семилетки надолго запомнился и тов. Свириденко и пришедшим с ним плотникам тт. Воробьеву, Петрову, Кулагину.—  Трудно было первое время на необжитом месте, —  рассказывает тов. Свириденко.— Донимали мошкара, дождь, недостаток хорошей воды. Жили мы в шалашах, потом срубили времянки. Но к 42-й годовщине Великого Октября поставили первые четыре двухквартирных дома. Эту дату мы и считаем днем рождения нашего поселка, поэтому и назвали его Октябрьским...Доброй славой первых строителей поселка пользуются в коллективе участка и бульдозеристы Эдуард Штраух и Виктор Пупков. На мощных бульдозерах С-100 они расчистили площадку и проложили к ней дорогу от Тугана.Сейчас в поселке Октябрьском живет и трудится дружный коллектив. Здесь живет более ста строителей с семьями. Они соору

жают жилье и дороги для работников будущего завода силикатных изделий. Бригада тов. Свириденко, возводящая жилые дома, ежесменно выполняет нормы на 140— 150 процентов. Не отстает от нее бригада плотников тов. Брюзгина. Отлично работает коллектив растворо-бетонного узла, возглавляемый бригадиром тов. Воробьевым. Точно по графику подают сюда гравий водители автомашин тт. Ионкин, Булавский и другие.—  Строительство в тайге, борьба с трудностями сплотили коллектив, —  рассказывает секретарь партийной организации участка тов. Носкова. —  Нередки случаи, когда люди закончат смену, разойдутся по домам, а нам звонят: «Подаем на перегон платформы с гравием». Тогда наши коммунисты просят помочь всех жителей поселка, и те горячо отзываются на эту просьбу —  берут лопаты и бегут к переезду.Так же дружно коллектив поселка берется за любое общее дело. Прошедшим летом построили спортивную и волейбольную площадки, благоустроили дороги, на- ве.чи порядок на территории поселка. Запевалами здесь были

комсомольцы и их вожак плотник Петр Арманчев. Здесь 27 комсомо.чъ- цев, они ‘— уважаемые люди в поселке. Активисты' Валя Алтухова. Зоя Карповен- ко, Галя Дожморова и многие другие помимо отличной работы на производстве часто дежурят в красном уголке, где есть телевизор, радиоприемник, баян, свежие газеты и журна.чы.А перед Новым годом хлопот у комсомольцев особенно много: они готовят для детей нарядную елку, а вокруг нее—  ледяной каток.Утрами, когда еще ярко горят электрические .дампы на улицах, шофер автобуса Петр Лещик доставляет жителей поселка на стройки новых улиц, кирпичных двух-выполняет нормы на столовой, к Новому году будет сдана в эксплуатацию новая баня, за год построено 2.200 квадратных метров жилья.Немало у строителей и трудностей. На участке мало механизмов. Есть и «житейские» трудности: мала библиотека, механики Туган- ской конторы кинопроката то «крутят» в один вечер по два кинофильма, то не бывают неделями. В магазинах поселка не всегда есть необходимые товары.—  Но все это трудности исправимые, —  говорит начальник участка тов. Гроо. —  В третьем году семилетки нам предстоит только за первое полугодие построить 60 жилых домов, а к концу года мы должны закончить нулевые циклы и начать кладку стен производственных корпусов нового завода. Коллектив участка должен также построить подъездные железнодорожные пути к будущему предприятию. Приложим все силы, чтобы решить эти задачи.Так растет и развивается новый поселок —  один из многих в нашей области.
А. КОРНИЛЬЕВ. 

Фото автора.

На центральноЁ улице поселка Октябрьский

Полнее вы являть и приводить в действие резервы
На днях в печати было опубликовано сообщение о заседании Совета Министров СССР под председательством тов. Н. С. Хрущева, на котором рассматривались вопросы о ходе выполнения заданий семилетнего плана развития народного хозяйства за первые два года и о дальнейшем совершенствовании системы планирования. Корреспондент ТАСС обратился к председателю Госплана СССР В. Н. Новикову с просьбой прокомментировать это сообщение.
Вопрос: 24 декабря с. г. Совет Министров СССР решил внести коррективы в семиле^ний план. Нем вызвано это решение, в чем его смысл?
Ответ: Принятое Советом Министров СССР по предложению тов. Н . С . Хрущева решение имеет важное значение для успешного выполнения программы развернутого строительства коммунизма в нашей стране, намеченной X X I съездом КПСС. Онопродиктовано самой жизнью.#Как известно, задания семилетнего плана по важнейшим отраслям народного хозяйства, предусмотренные контрольными цифрами, существенно перевыполняются. За первые три года семилетки валовая продукция промышленности, с учетом утвержденного V I сессией Верховного Совета СССР плана на 1961 год, увеличится

Ответы председателя Госплана СССР  
В. Н. Новикова на вопросы 

корреспоидеита ТАСС

Х О Р О Ш И Й  П Р И М Е Р
творческого соревнованияЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Министров СССР горячо поздравили рабочих, инженеров, техников и служащих Ленинградского металлического завода и Харьковского турбинного завода с большим трудовым успехом —  досрочным выпуском головных образцов уникальных паровых турбин.Ленинградцы и харьковчане в своем рапорте на имя ЦК КПСС, Совета Министров СССР в товарища Н. С. Хрущева сообщают, что изготовленные ими одновальные паровые Турбины мощностью 300 тысяч киловатт по своим технико-экономическим показателям стоят на уровне новейших достижений мирового турбостроения. Каждый такой агрегат по

зволит сэкономить на 15 миллионов рублей топлива в год по сравнению с тремя агрегатами мощностью по 100 тысяч киловатт и намного сократить расходы на сооружение электростанций.Трудовая победа коллективов этих двух заводов, говорится в приветствии ЦК КПСС и Совета Министров СССР, есть результат их многолетнего творческого соревнования за создание новых образцов машин, за технический прогресс энергетического машиностроения. Такое соревнование рабочих и инженерно-технических работников двух крупнейших заводов может служить хорошим примером успешной борьбы за претворение в жизнь исторических решений XXI съезда КПСС.
(ТАСС).

примерно на 34 процента вместо 26 процентов по расчетам к контрольным цифрам на эти годы. Сверх задания будет изготовлено промышленной продукции на сумму около 200 миллиардов рублей.Уже сейчас можно сказать, что за 1959— 1961 годы будет получено дополнительно почти 10 миллионов тонн стали, около 8 миллионов тонн проката черных металлов, окоЛо 8 миллионов тонн нефти, машин и оборудования общей стоимостью почти на 80 миллиардов рублей, сборных железобетонных конструкций и деталей почти 9 миллионов кубических метров.Перевыполняются также задания по производству многих видов товаров народного потребления. За три года будет произведено сверх контрольных цифр хлопчатобумажных тканей более 1 миллиарда метров, трикотажных изделий —  почти 110 миллионов штук, обуви кожаной— более 65 миллионов пар. товаров культурно-бытового’ назначения и хозяйственного обихода— более чем на 14 миллиардов рублей.На основе крупных капитальных вложений значительно расширен и обновлен производственный аппарат во всех отраслях народного хозяйства —  только за 1959— 1960 годы введено в действие свыше 2.000 крупных предприятий, оснащенных новейшей техникой.В связи с вновь выявленными в ходе выполнения семилетнего плана дополнительными ресурсами, использованием новых месторождений полезных ископаемых, открытиями в области науки и техники, а также новыми задачами в развитии отдельных отраслей требуется сделать некоторые уточнения в заданиях семилетнего плана. Признано необходимым внести коррективы в семилетний план в сторону повышения заданий по развитию отдельных отраслей народного хозяйства. Советам Министров союзных республик, совнархозам, министерствам, ведомствам СССР и исполкомам местных Советов поручено цро- I вести на предприятиях, стройках, в
i' колхозах и совхозах работу по выявлению дополнительных внутренних

резервов на основе дальнейшего улучшения использования производственных мощностей, осуществления строжайшего режима экономии.Вопрос: Какое значение имеет принятое решение об обеспечении непрерывности в планировании развития народного хозяйства СССР?
Ответ: В докладе на V II сессии Верховного Совета СССР в 1957 году тов. Н. С. Хрущев говорил о необходимости увязки текущих планов с перспективными и о том, что нужно так построить планирование, чтобы уже в текущем году были известны основные наметки плана на следующий год и в текущей пятилетке основные наметки плана на будущую пятилетку или. по крайней мере, на ее первые годы.Как известно, процесс хозяйственного развития является по существу своему непрерывным. Поэтому он не может быть скован рамками однажды составленного плана на один год или несколько лет и требует соответствующей, если можно так сказать, подвижной системы планирования.В самом деле, в нашей стране ежегодно вступают в строй тысячи промышленных предприятий и других объектов. Вместе с тем, ежегодно начинается строительство многих предприятий и объектов, в том числе крупных. Например, в 1961 году намечено на электростйциях ввести 7,8 млн. КВТ новых мощностей и начать строительство электростанций общей мощностью 15,5 млн. квт.Нужно при этом иметь в виду: чтобы спроектировать и построить крупный металлургический комбинат, электростанцию, железнодорожную линию или, скажем, освоить крупное месторождение, новый крупный район целинных земель, требуется значительный срок —  4 — 5 и более лет. Таким образом, начиная сегодня проектирование и строительство того или иного крупного предприятия или объекта, нужно знать потребность в продукции этого предприятия, по крайней мере, в том году, в кртором намечается его ввести. (Следовательно, чтобы еще более успешно осуществлять строительство во все возрастающих масштабах, нужно всегда

знать перспективы развития экономики страны не менее чем на ближайшие 5 лет. Другими словами, речь идет о создании непрерывно действующего 5-летнего плана, который должен быть частью плана на более длительный срок'—  на 15— 20 лет, но более конкретизированным.За последние годы в Советском Союзе проведена большая работа по дальнейшему усовершенствованию планирования и руководства народным хозяйством. В основу положены планы, составляемые предприятиями, стройками, совнархозами, местными, Советами депутатов трудящихся; возросла роль союзных республик в п.чанировании народного хозяйства; улучшилась работа по перспективному планированию развития экономики страны, ведется разработка перспективного плана на длительный период.В планах капитальных работ устанавливаются по особо важным стройкам объемы капитальных вложений и задания по вводу в действие производственных мощностей на весь период строительства с распределением по годам. Это позволяет рационально организовать сам процесс строительства.Задача состоит в том, чтобы в дальше совершенствовать в этом направлении систему планирования.Совет Министров СССР признал необходимым при разработке текущих планов одновременно разрабатывать важнейшие показатели развития народного хозяйства СССР и на последующий год конца пятилетки. Например, при составлении плана на 1962 год необходимо будет одновременно разработать важнейшие показатели развития народного хозяйства и на 1966 год, при составлении плана на 1963 год установить важнейшие ^показатели развития народного хозяйства на 1967 год и т. д. Это будет иметь особо важное значение для обеспечения правильных соотношений в развитии отраслей народного хозяйства и отдельщ,1х экономических районов, рационального размещения производительных ' сил, наит более полного отражения в планах современных достижений науки и техники. Такое решение позволит более полно выявлять и приводить в действие новые резервы народного хозяйства для успешного осуществления программы коммунистического строительства в СССР.'
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Потница, 30 декабря 1960 г. Х» 306 (11280)
Навстречу Пленуму 

Ц К  К П С С
Хороши были хлеба в нынешнем году > во многих колхозах Кожевниковского района. На отдельных полях собирали по 40— 45 центнеров зерна с гектара. Район получил в среднем по 13,7 центнера зерна с каждого гектара, перевыполнил план продажи хлеба государству, вывез в государственные закрома 315 тысяч центнеров добротного зерна.Но. анализируя работу колхозов, первый секретарь райкома партии Федор Максимович Плотко все чаще задумывался над тем, почему происходит большая пестрота в урожайности. Земли во многих бригадах одинаковые, а результаты— разл1гчные.Причина кроется в различной культуре земледелия. В передовых бригадах всегда умеют вовремя напахать зяби, подготовить семена, определить лучшие сроки сева, быстрее упра

Больш ой разговор
более 10 лет подрад урожай ниже ста пудов не снимала. Уж на что был тяжелым для хлеборобов 1955 год; тогда многие колхозы получили по 7 — 8 центнеров зерна с гектара, а ми- хаиловцы —  по 15,4 центнера с гектара взяли, в 1956 ГОДУ “  по 128 пудов, во все последующие годы —  по 115—  120 пудов. Такая же урожайность в бригаде Егора Харченко из колхоза имени Сталина. В 1954 году она собрала по 130 пудов зерна с гектара, а вторая бригада, расположенная по соседству, —  только по 80 пудов. В этом году бригада Харченко получила на круг по 120 пудов, а вторая бригада —  до 55 не дотянула. И так почти в каждом колхозе.В районе сложился определенный костяк опытных брига- диров-полеводов, которые на протяжении десятков лет полу-виться с уборкой, а в других дело идет хуже И получается, чают высокие урожаи. Но вы сГи е у р о ^ и  п л^ч тьчто бригада Михаила Михайлова из колхоза «Сибирь» вот уже ] каждый колхоз. ^☆  ☆

Как это сделать?—  Надо об этом посоветоваться с передовыми бригадирами, —  решили в райкоме партии....И  вот они сидят в кабинете секретаря райкома. Собралось 25 человек. Тов. Плотко коротко обрисовал положение с урожаями в районе, рассказал о том, что райком решил посоветоваться с передовыми бригадирами о мерах увеличения урожайности полей. По оживленному говорку, прокатившемуся по рядам сидящих^_ их одобрительным улыбкам чувствовалось, что решение райкома всем пришлось по душе. И это подтвердилось в дальнейшем ходе беседы.—  Давай, Михаил Исакович, поделись своими «секретами», подскажи, что нам надо сделать, чтобы все колхозы получали высокие урожаи, —  сказал тов. Плотко.
Не по 20, а по 40—  Какие тут могут быть секреты, ^  проговорил, поднимаясь из-за стола, Михаил Михайлов. —  Землю хорошо обрабатывать надо. У  нас в бригаде издавна установился такой порядок: Б плохо подготовленную землю зерно бросать нельзя. Вот мы и заботимся об этом. Хлеб начинаем убирать, а душа болит уже о будущем урожае. И его основу закладываем заблаговременно. Зяби напашем, паров наготовим на весь яровой клин. Солому вовремя с полей уберем, чтобы вспашке зяби не мешала. И о семенах осенью не забываем: стараемся убрать их в лучшие сроки, очистить и сразу засыпать на зимнее хранение. О значении сроков сева в борьбе за урожай говорить не при- .ходится —  это каждому известно. Мы стараемся не упустить влагу, обычно прибивку заканчиваем в 2 — 3 дня, потом пашню культивируем, бороним, где надо, делаем это в два следа.Важно правильно определить срок сева. Люди правду говорят: сеять пшеницу рано —  рисковать, а сеять ее после 25 мая —  это по воде вилами писать. Многолетняя практика нас убедила в том, что лучший срок сева пшеницы в нашем колхозе —  с 10 по 20 мая. Обычно сев зерновых мы проводим за 5— 6 рабочих дней и заканчиваем его в основном к концу второй декады мая. Нормы высева определяем в зависимости от состояния семян. Имеет зерно хорошую всхоасесть и хорошую энергию прорастания —  высеваем не бо.тее 2 центнеров на гектар, ■ а вот нынешней весной пшеницу высевали до 2,5 центнера на гектар потому, что она имела всхожесть 8 0 — 86 процентов. И, как оказалось, —  не прогадали.Понятное дело, что без хороших кадров трактористов высокого урожая не получишь. В нашей бригаде сложился дружный постоянный коллектив механизаторов. Люди работают многие годы, к делу относятся серьезно, вот и работа спорится. Выработка на трактор ДТ-54 за год колеблется от 1.000 до 1.300 гектаров, на «Беларусь» —  от 500 до 600 гектаров.В каком направлении ведете обработку почвы? —' спросил кто-то.S—I Конечно, поперек пахоты,— ответил Михаил Исакович. —  А как же иначе? В том-то и беда, что во многих бригадах не придается этому значения. А ведь правильная обработка почвы —  одно из самых главных

условий в борьбе за урожай. Затем возьмите уборку. Вот где еще много хлеба теряется из-за неорганизованности, недостатка комбайнеров, низкой их квалификации. То, что мы собираем,— это иногда половина выращенного урожая. В этом году с отдельных участков мы брали по 40— 45 центнеров зерна с гектара. Но и на этих участках были допущены потери, притом немалые.Я  убежден, что если мы будем сеять сортовыми семенами в хорошо обработанную и удобренную почву, соблюдать все правила агротехники, а главное, своевременно и без потерь убирать урожай, то наверняка будем получать не по 20, а по 40 центнеров зерна с гектара.—  Я  тоже так считаю, —  сказал бригадир комплексной бригады колхоза имени Ленина Алексей Леонов.Причем, урожая в 100— 120 пудов с гектара можно добиться повсеместно в течение одного года. Расскажи-ка, Михаил Исакович, сколько лет тебе понадобилось, чтобы резко поднять урожайность в твоей бригаде? —  обратился он к Михайлову.Один год, Алексей Яковлевич. Бригаду я принял в 1948 году. Сам знаешь, как после войны земли у нас были запущены, техники не хватало. Поработали мы в тот год. прямо скаж у, здорово. Зато землю хорошо обиходили, сорнякам воли не дали, ветрам хлеб обмолотить не позволили й осенью собрали по 120 пудов зерна с каждого гектара. С тех пор посевные площади за счет раскорчевки и распашки залежей в несколько раз расширили.‘—  И у нас так же было. Главное “  кадры механизаторов. Разрешите мне но этому поводу сказать несколько слов, —  обратился Леонов.—  Пожалуйста, пожалуйста.—  Я считаю, что главной причиной пестроты в урожае является плохая работа по подбору, обучению и воспитанию кадров механизаторов. Я был в некоторых колхозах и по поручению райкома интересовался работой трактористов. Непорядков много. Труд механизаторов организован плохо, он обезличен, трактористы материально не очень-то заинтересованы в своей работе. В первую очередь нам надо объявить беспощадную борьбу с этим злом. Надо посмотреть, может быть, есть смысл поближе ознакомиться с опытом работы алтайских механизаторов. Они недавно письмо Никите Сергеевичу писали.

☆телями сельскохозяйственных растений, не практикуется внекорневая подкормка. А внекорневая подкормка, как показала практика ее применения в нашем колхозе, дает большую прибавку урожая, делает стебли бо.тее устойчивыми против полегания.—  Надо подумать о механизации погрузки и разгрузки удобрений, —  вступил в разговор тов. Орлов.— Я  недавно был в Кемеровской области и видел там удобный навозопогрузчик. Его конструкция очень проста, но производительность хорошая. Мы такой погрузчик изготовим сами. Если обеспечить этим приспособлением все

☆  ☆бригады, можно много местных удобрений на поля вывезти. Еще надо во всех колхозах обязательно внедрить заправку сеялок с автомашин. Мы нынче это практиковали. Хорошо получилось.—  Надо бы нам добавить комбайнов, —  сказал бригадир колхоза «Прогресс» тов. Усанин.— Или взять вопрос об оборудовании тракторов гидравлической системой для управления прицепными орудиями. Она внедряется слабо. Сколько бы можно было высвободить прицепщиков для других работ. А вчерашний прицепщик —  это завтрашний тракторист.
Во что обходятся

„упущения и

Бывает нередко так: много сделано для получения высокого урожая, а вот одна какая-то важная часть из всего комплекса не учтена, упущена.—  Замотались, недоглядели, из вида упустили, —  каются потом руководители.На это обратил внимание бригадир еловской бригады колхоза имени XX I съезда КПСС Григорий Полуянов.—  Многие бригадиры не обращают внимания на глубину вспашки зяби,— говорил он,— правильную заделку семян, не учитывают погодных условий при севе. А я вот на прак тике убедился, что чем глубже пахота зяби на наших землях, тем выше урожай. Хлеб на таких полях чистый, колос —  большой. И заделка семян—  не мелочь. Стоит в сухую погоду семена заделать мелко— половины урожая не досчитаешься. Или взять пахоту зяби у нас. Что происходит осенью? Райком, райисполком внимательно следят за ходом уборки урожая, выполнением плана продажи хлеба государству, а на пахоту ранней зяби —  никакого внимания. Когда же уборка подходит к завершению, а это обычно у нас бывает к концу осени, тогда руководители района начинают сйрашивать и |за подъем зяби. Но время-то. упущено! Бригадиры, правления колхозов, где зяби не напахали, разводят руками: упустили, мол, текучка заела. И все и м .............прощается. Так повторяется ежегод- • не было но. ' ров.

Вот еще одно «маленькое» упущение: несвоевременная уборка соломы с полей. Во время вспашки зяби трактористы вынуждены ее или сами с поля сволакивать, что снижает их производительность на пахоте, или запахивать солому, что отражается на темпах и качестве пахоты, а чаще всего они объезжают кучи соломы. Зимой их заносит снегом, весной надо поле под посев обрабатывать, а под кучами соломы еще земля мерзлая.Эти упущения и оплошности сдерживают темпы полевых работ, приводят к большому недобору урожая. Обходятся они дорого и колхозу, и государству, и колхозникам.Бригадиры рассказывали про такие случаи. Некоторые правления колхозов старательно готовились к уборке: вовремя машины отремонтировали, рабочий план уборки составили, как будто все учли, —  а вот про временные крытые тока забыли. Хотя знали эти руководители колхозов, что без дождей у нас уборка не обходится и во время разгара уборки эти тока сослужат хорошую службу. Знали, говорили об этом, а не сделали. И в ненастье немало хлеба из-за этого потеряли.Каждое упущенад в взращивании урожая —  это потеря урожая. Надо организовать дело так, чтобы разного рода больших и «маленьких» упущений в нашей практике таково мнение бригади-
О п а р а х

По примеру алтайских 
механизаторовПредложение Леонова было поддержано Всеми. Быстро нашли номер газеты «Известия», где было опубликовано письмо известных алтайских механизаторов тт. Баккера, Буханько, Печенкина, Чибисова Никите Сергеевичу Хрущеву. Внимательно, не пропустив ни слова, слушали бригадиры это письмо. Потом разговор пошел еще оживленнее.—  Вот именно так, как алтайцы, и нам надо организовать дело, —  горячо заговорил Леонов. —̂  Создать механизированные отряды, за которыми закрепить определенные поля и комплекс машин. Каждый отряд возделывает свое поле, несет полную ответственность за рациональное использование земли, техники, за урожай. Труд механизатора оплачивается по конечным результатам. Вот путь, который поможет нам ликвидировать обезличку в выращиваний зерновых культур, в труде механизаторов.—  Действительно, это .даст хоро-

профессией механизатора широкого профиля. А это— залог успеха. Ликв» дация обезлички в выращивании урожая, как я полагаю, не терпит отлагательства, но сделать это у нас будет не так-то легко и просто из-за нехватки механизаторских кадров.Действительно, во многих колхозах Кожевниковского района недостает трактористов, комбайнеров. И бригадиры посоветовали райкому партии за подготовку кадров механизаторов взяться, как за одну из главных и неотложных задач, чтобы к началу полевых работ в каждом колхозе иметь достаточное количество механизаторов широкого профиля.—  Верно, но, товарищи, только ли одна подготовка кадров решит успех борьбы за Получение высоких устойчивых урожаев? —  спросил Ф. Плотко. — Нельзя выпускать из поля зрения вопросы комплексной механизации всего земледельческого процесса, широкого применения передовыхшие результаты, вступил в раз- приемов агротехники, —  сказал глав-говор Петр Орлов, бригадир комплекс ной бригады колхоза имени Сталина. ■•— В этом году по совету главного аг ронома колхоза тов. Сазанова мы попробовали закрепить за звеном комбайнера Филиппова 180 гектаров посева. Он проследил за обработкой почвы, сам засеял поле и сам его убрал. Результат: сев Филиппов провел в лучшие сроки и с хорошим качеством. убирал урожай раздельно, без затяжки, урожай получил больше 120 пудов с каждого гектара.Наш колхоз —  самый большой в области, —  продолжал Орлов, —* Бригад много, и каждая работает по- своему. 2-я и 3-я бригады рядом, земли одинаковые, а урожай —- никакого сравнения нет. Механизаторы в одной бригаде к работе относятся добросовестно, а в другой —  спустя рукава. А вот когда труд тракториста весной будет оплачиваться''не за количество вспаханных и засеянных гектаров, а за густоту всходов, и в конечном итоге за выращенный* урожай, —  все станут по-хорошему относиться к делу. И у отстающих усилится тяга к изучению агротехники возделывания той или иной культуры, желание OBaaflefb

ныЙ агроном колхоза имени Сталина тов. Сазанов.— Часто мы сбрасываем со счета такие важные приемы, к а к1 протравливание семян, химическая п^)ополка Посевов, лущение стерни и другие приемы, которые характеризуют высокую культуру земледелия.Агроном прав. Он на убедительных фактах доказал это. Протравливание семян и обработка их стимуляторами роста в отдельных бригадах колхоза имени Сталина дали большую прибавку урожаяё-^  Необходимо бороновать зябь,—  сказал тов. Сазанов. —  А вот культивацию в агрегате с боронованием мы в Колхозе Запретили. Считаем, Что культивируемую почву лучше боронить поперек пласта.—  Но это сильно затормозит темпы пахоты зяби и сева весной, —  возразил ему тов. Кротов.—  Яа. Но дело агрономов— найти резервы времени, —  ответил ему Сазанов.—  Сделать это, между прочим, Нетрудно. У  нас низка среднесменная выработка Тракторов. Ее надо повысить, и за счет этого достичь желаемого результата.А способы сева разве не важны Для получения высокого урожая? Надо все зерновые сеять узкорядным и перекрестным способами. У нас почти не ведется никакой борьбы с вреди-

Все бригадиры единодушно считают пары большим резервом в увеличении производства сельскохозяйственных продуктов.Александр Пономарев —  бригадир батуринской бригады колхоза имени Сталина— привел такой пример о значении чистых паров. Пшеница, посеянная по чистым парам, дала в этом году урожай по 35— 38 центнеров с каждого гектара. В десятой  ̂ бригаде этого же колхоза урожай пшеницы, посеянной по чистому пару, был получен по 30 центнеров с гектара. А рядом пшеница, посеянная не по парам, дала значительно меньший урожай, хотя посев был произведен одинаковыми семенами. Но бригадиры указывали и на то, что зачастую в погоне за расширением посевного клина руководители колхозов нарушают переходные таблицы освоения севооборотов. Вот и получается, что сплошь и рядом в колхозах сеют Ьшеницу по пшенице и получают урожай на таких полях по 10—  15 центнеров с гектара.—  Я — за занятые пары,—  заявил главный агроном колхоза имени XX I съезда КПСС тов. Кротов. —  Слов нет, чистые пары —  одно из главных средств повышения урожайности, но наша задача —  наиболее

продуктивно использовать каждый гектар земли. У  нас паровых земель только 18 процентов к посевному клину. Мы широко практикуем занятые пары и получаем хорошие результаты. В этом году, например, пшеница, посеянная по занятым парам, дала урожай по 28 центнеров с гектара, а пшеница, посеянная по чистым парам, долго нежилась, потом полегла, ее урожай был значительно ниже, чем по занятому пару.Его поддержал Егор Харченко из колхоза имени Сталина.—  Мы тоже убедились в эффективности занятых паров, —  сказал он. ■—  У нас пшеница, посеянная по парам, занятым кукурузой, дала замечательный урожай. Я считаю, что кукуруза —  отличный предшествен' ник для яровой пшеницы. Только надо ее сеять и убирать вовремя.Агроном колхоза имени Сталина тов. Сазанов считает, что занятые пары целесообразнее .ъводять в тех бригадах,,где достигнута высокая культура земледелия, а где поля за растают сорняками, там надо преж де всего вводить севообороты с чистыми парами. Решая вопрос о чистых и занятых парах, по мнению тов. Сазанова, в каждом случае нуж но подходить конкретно, с учетом условий.
Не потерять ни одного 

зернаРаздельная уборка.—  сильнейшее оружие в борьбе за увеличение производства зерна. Но нельзя ее применять шаблонно.Каждый бригадир, совместно со специалистами, должен решать, когда начинать уборку урожая на том или ином поле. Хороший опыт в этом отношении накоплен в бригадах тт. Харченко из колхоза имени Сталина, Герасимова из опытного хозяйства, Баумгардта из колхоза «Сибирь» II многих других.Колхозники передовых бригад высоко оценили' раздельньШ способ уборки. На самом деле, там, где его умело применяли, он помог сократить сроки уборки, спасти хлеб от потерь. В бригаде тов. Харяенко основная Масса зерновых была убрана раздельно. Здесь работал знатный комбайнер области Захар Ходоренко.—  Важно не упустить момента начала раздельной уборки, —  говорил тов, Герасимов, Мы вовремя

скосили 200 гектаров овса, и урожай с них получили хороший. С уборкой остальных 200 гектаров замешкались, и урожай потеряли —  его вымолотили ветры.—  Я так считаю: кто хлеб нынче
Привес каждого теленка— 

1.100 граммов в суткиПосле демобилизации из армии я работал на производстве, но меня больше привлекало сельское хозяйство, и я перешел в колхоз, стал пастухом нагульного гурта.Работа оказалась не из легких, но мне хотелось добиться хороших привесов от телят, и я трудился, не жалея ни времени, ни сил.И вот цель достигнута. Привес от каждого теленка составил в этом году 1.100 граммов в сутки. Свое обязательство я перевыполнил на ЗОО граммов.Как же я добился успеха?Самое главное, нужно относиться к работе добросовестно, любить свое дело. В летний период световой день

я использовал для пастьбы скота полностью. Телят выгонял Пастись в 4 часа утра, пригоняя их с пастбища в 10— 11 часов вечера. Еще раньше стал выгонять скот пастись, когда появились комары. Отдыхали телята с 12 до 3 Часов дня. Затем до 11 часов вечера снова паслись.Пастбища были средние, но мы старались чаще менять участки. Таким образом, корм телята всегда получали свежий. Поили их 3— 4 раза в день.В следующем году я думаю получить еще большие привесы.
И. ЛУШКИН, 

скотник-пастух колхоза «Про
гресс» Кожевниковского района.

раздельно убирал, применял этот способ с умом, тот не менее 3 центнеров зерна на каждом гектаре от потерь спас, —  заявил бригадир пятой бригады колхоза «Сибирь» Эммануил Баумгардт. ‘Широко применяя раздельную уборку, колхозники колхозов им. XX I съезда КПСС, имени Ленина получили высокий урожай и намного раньше срока выполнили свои обязательства по продаже хлеба государству. Но передовые бригадиры справедливо критиковали тех ру ководителей колхозов, которые вели молотьбу в дождь, косили хлеба без учета густоты, высоты стеблестоя.■—  Где была допущена молотьба в дождь, там много хлеба потеряли, —  заметил бригадир якимовской бригады колхоза имени X X I съезда КПСС Николай Шмелев.
Ц е н н ы е

п р е д л о ж е н и я
Хороший, принципиальный 

разговор вели передовые брига
диры Кожевниковского района. 
Они убедительно доказали, что 
район располагает огромными 
резервами увеличения производ
ства зерна и что эти резервы 
нужно без промедления пустить 
в ход.

Несколько часов продолжался 
задушевный разговор в кабине
те секретаря райкома. Казалось, 
были высказаны все мысли, все 
пожелания, критические замеча
ния, н6 расходиться люди не 
спешили. Надо было сообща 
подумать, как все эти хорошие 
предложения претворить в 
жизнь, и не через год, а начи
нать сейчас, немедленно, чтобы 
не через три — пять лет, а уже 
нынче во всех полеводческих 
бригадах получать стопудовый 
урожай.

— Одному райкому партии с 
этим большим делом, конечно, 
не справиться, — говорил тов. 
Плотко. — Помогайте.

— Как?
— Вы на практике доказали, 

что на нашей земле ежегодно 
можно, даже при самых неблаго
приятных условиях, получать 
высокие урожаи, — продолжал 
секретарь. — Давайте будем 
пропагандировать ваш опыт с 
вашей непосредственной помо
щью. Мне думается, будет целе
сообразно создать совет передо
вых бригадиров при райкоме 
партии; он многое сделает в ор
ганизации похода за высокую 
культуру земледелия.

— Это дельная мысль, — под
держали секретаря бригадиры.

Так и было рещейо.
Участники встречи единодуш

но пришли к выводу о том, что 
даже в самые неблагоприят
ные по климатическим условиям 
годы сибирская земля может да
вать урожай не менее ста пудов 
с каждого гектара.

Они указали пути для этого.
По примеру прославленных 

алтайских механизаторов
А. Беккера, Г. Вуханько, Н. Пе
ченкина, А. Чибисова, которые 
создали механизированные от
ряды и закрепили за ними опре
деленные поля, комплекс необ
ходимых машин и этим самым 
ликвидировали обезличку в Вы
ращивании урожая, бригадиры 
порекомендовали смелее созда
вать такие Механизированные 
отряды в кожевииковских колхо
зах и правильно организовать их 
работу.

Передовые бригадиры обрати
лись с открытым письмом к хле
боробам района, в котором приз
вали поддержать почин алтай
ских механизаторов и начать 
поход за высокую культуру зем
леделия, За получение стопудо
вого урожая в третьем году се
милетки со всех посевных пло
щадей.

Передовые бригадиры твердо 
уверены, что их поддержат все 
хлеборобы района.

Н. ВАСИЛЕНКО.
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Н а карандашной фабрике в отделении карандашного цеха .много различного оборудования: пропускные и грунтовочные станки, станки д.тя штемпелевки и обрезки карандашей, различные дорожиль- ные станки. Н а всех этих станках может работать Эдя Рецляф . Кроме того, она освоила процесс клейки и сортировки карандашей. Н а всех операциях Рецляф  выпускает продукцию только хорошего качества. Дневные задания, как правило, перевьшолняет.В  этом году в отделении установили два новых дорожнльных станка. Рецляф  быстро освоилась с приемами работы на них. Теперь она обслуживает два станка.Н а снимке: станочница дорожильного станка Эдя Рецляф .Фото к . Костина.--------------------------------В  ' в -------------- :-----------------
Совещание-семинар 

по вопросам лекционной 
пропагандыс  23 по 28 декабря 1960 года Москве состоялось Всесоюзное совещание-семинар по вопросам лекционной пропаганды. В работе совещания приняли участие заведующие, руководители лекторских групп отделов пропаганды и агитации ЦК компар тий союзных республик, обкомов, крайкомов й горкомов партии, руководящие работники Всесоюзного общества по распространению политических и научных знаний, центральных идеологических учреждений, печати, ра^ио.С докладом «Об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий», состоявшегося в Москве в ноябре 1960 года, выступил тепло встреченный участниками Совещания член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС тов. Ф. Р . Козлов.Кроме того, для участников совещания был прочитан ряд докладов и лекций по актуальным проблемам международного положения и внутреннего развития Советского Союза. По вопросам идеологической работы КПСС в современных условиях вы  ̂ступил Л. Ф. Ильичев. Доклад о коренных проблемах международного коммунистического движения на современном этапе сделал Б. Н. Пономарев. Доклад на тему: «Новый этап в развитии мировой социалистической системы» был прочитан Л. Н. Толкуновым.

Член-корреспондент Академии наук СССР А . А. Арзуманян прочитал лекцию «О новом этапе общего кризису капитализма», академик Е . М. Жукеш —  «Крушение колониального рабства под натиском национально-освободительного движения», академик П. Н . Федосеев —  ̂ «Современные буржуазные социологические теории войны и мира», член-корреспондент АН СССР j  П. С. Ромашкин «Перерастание 1 социалистиче ской государственности в общественное коммунистическое самоуправление»,О перспективах развития советской науки участникам совещания рассказал академик Несмеянов А. Н ., о техническом прогрессе в СССР —  10. Е , Максарев. По вопросам международного положения Советского Союза выступил В. С. Семенов.Участники совещания заслушали доклады о работе лекторских групп партийных комитетов: заведующего отделом пропаганды и агитации Ленинградского обкома КПСС А . П . Филиппова “  о борьбе за повышение идейно-теоретического уровня лекций, заместителя заведующего отд е-^  лом пропаганды и агитации ЦК Компартии Казахстана А . Ф. Рахманова —  о расширении сферы и новых формах лекционной пропаганды.Участники совещания обменялись опытом лекционной пропаганды.
I fСноп света прорвал темноту, и на матовом экране вспыхнули бесчисленные светлячки, комнату наполнили стрекот и пощелкивание кинопроектора. В  четкой рамке появилось изображение главного корпуса Томского политехнического института.Н а экране —  руки ученого, осторожно сжимающие пробирку с беловатым порошком. Над пробиркой склонился известный Томский химик Л . П . Кулев.Только что завершен сложный синтез. Порошок в пробирке — бензонал — новое лекарство, обладающее сильным противосудорожным действием. Оно уже одобрено к применению. В  арсенал клиник нервных болезней поступает ценный лечебный препарат, полученный в химической лаборатории политехнического института коллективом ученых Под руководством профессора Л . П . Кулева.На киноленту запечатлена Многогранная научная деятельность кафедр и лабораторий, возглавляемых известными стране ученьпми А . А . Воробьевым, Д . А . Стрельниковым, Л . Л . Халфиным,Погас экран, яркий свет залил небольшую комнату на втором этаже нового клуба института — студенческую киностудию.Это идет проверка и монтаж Нового документального фильма, посвященного деятельности института.В Сборе весь актив киностудии: Ю рий Николаевич Ж уков инженер телелаборатории, Борис Леонидович Степанов — ассистент кафедры начертательной геометрии. Эдуард Николаевич Ж уков — инженер кафедры горных машин, студент-заочник Механического факультета Лев Николаевич Ощепков. Все они ветераны-кинояюбителн. И х энергии обязана киностудия своим рождением.Это произошло два года назад. Тогда еще будущий радиотехник Юрий Ж уков все свободное Время отдавал художественной Самодеятельности. Ему- то и прищла мысль запечатлеть на кинопленке лучшие номера на студенческой сцене, «увековечить» их. Его поддержали в парткоме института и в комитете комсомола. И  вот тогда Ю рий встретился с ассистентом кафедры начертательной геометрии Борисом Леонидовичем Степановым, мечтавшим о применении кинематографа в своей трудной дисциплине: для наглядной передачи пространственных изображений.Новые друзья поговорили и

решили начать с  самого простого — найти энтузиастов, которые посвятили бы свободное от Занятий время созданию студенческой киностудии и студенческих кинофильмов. Заодно подыскивали помещение, оборудование. Кинопроектор и кинокамеры купили. Многое сделали сами: по собственным расчетам сконструировали печатную машину и стол для съемки надписей и мультипликаций. Нашлись способные помощники. Т ак, в студию записались студенты Петр Мордовщенко, Александр Чепенко, Вячеслав Мартыненко и другие —  около двадцати будущих кинооператоров и кинорежиссеров.Благодаря дружной работе любительская киностудия уж е в ноябре 1958 года на студенческой профсоюзной конференции демонстрировала свой первый киновыпуск. Замысел сценария Ю рия Ж укова осуществили кинооператоры Эдуард Ж уков (тогда студент геологического факультета) и Лев Ощепков. Студенческая страда на колхозной  ̂ниве, воскресники и строительство студенческого общежития по улице Усова, экзаменационная сессия и яркая художественная самодеятельность —  вот что Составило основу сюжетной канвы первого кинофильма...Ш л о время, росло мастерство, увеличивалась продукция студии. Под техническим руководством Бориса Леонидовича Степанова один за другим вышли три номера киножурнала «Энтузиаст» на темы из студенческой жизни. А  наиболее удачный фильм о молодежном фестивале «Репортаж ведет солнце» совершил путь до Москвы.Н а всесоюзном семинаре кинолюбителей честь Сибири защищ ала студенческая киностудия «ТП И -фильм ». Подводя итог обсуждению любительских фильмов, Известный советский кинорежиссер Григорий Рош аль в заключение семинара заметил: «Томский политехнический институт представил работу очень интересную».Нынешним летом два активиста студенческой киностудии Эдуард Ж уков и Вячеслав М артыненко побывали на международных студенческих курсах кй- нолюбителей в г . Гурзуфе (Крым). Чудесные встречи с молодежью почти 70 стран, ж аж дущей мира и дружбы, с представителями многонационального Советского народа составят содержание специальной кинокартины, над которой много работает студня. И . А Ж Г И Х И Н .
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Новые обязательства томских хлебопековМногое изменилось на нашем • предприятии за годы семилетки. Все больше Бысокопроизводительных механизмов приходит на помощь хлебопекам. В первой пекарне, например, установлено 3 расстойных конвейера, тесторазделочный агрегат, транспортеры для подачи готового хлеба и другие механизмы. Мпогое предполагается сделать для механизации и автоматизации хлебопечения, улучшения качества и расширения ассортимента изделий в третьем году семилетки.Но особенно радует рост людей. На предприятии значительно увеличилось число передовиков.В каиуи третьего года семилетки коллектив хлебокомбината решил включиться в соревнование за звание коллектива коммунистического труда. С большим подъемом .приняты новые обязательства. Выступая на собрании, на котором обсуждался этот важный вопрос, работница Е . Капитонова, токарь В. Слаболсанин я  дру

гие говорили о своем стремлении жить и работать по- коммунистически, призвали работников комбината включиться в соревнование за коммунистический труд.Коллектив .комбината решил повысить производительность труда на 1 процент против плана, значительно улучшить качество продукции. За счет уменьшения механических потерь и производственного брака решено каждый месяц один день работать на сэкономленной муке. Решено внедрить самоконтроль выпускаемой продукции.Решено в блиасайшее время разработать перспектив-’ ный план учебы с таким расчетом, чтобы каждый рабочий комбината учился в вечерних школах, техникумах, вузах, политических и экономических “кружках.
К. ЯНЧЕНКО, директор Томского хпебокомбината;
Г. ОВСЯННИКОВА, секретарь парторганизации;
А. ШЕВЦОВА, председатель завкома; Н. ЧУРИКО
ВА, секретарь комсомольской организации.

В УНР-131, строящем в Аси
но жилые дома и промышлен
ные объекты Асиновского лесо
перевалочного н деревообраба
тывающего комбината, известна 
высокими показателями бригада 
тов. Нажмудинова. Этот коллек
тив борется за звание бригады 
коммунистического труда.

В дни трудовой вахты в честь 
предстоящего Пленума ЦК 
КПСС бригада выполняет нор
мы на 160—170 процентов.

На снимке; бригада тов. Нвж- 
мудинова обсуждает итоги рабо
ты.

Фото А. Кичигина.

Хозяева лесав  Ш егарском лесхозе хорошо известны имена Горшенева и Ш афрановы х —  людей, горячо любящих русский лес. Тов. Горшенев работает лесничим уж е десять лет.18 лет своей жизни отдал лесу  Петр Ефимович Ш афранов. Н а его счету не один десяток гектаров зеленых насаждений. За последние семь лет Петр Ефимович не допустил на своем участке ни одного пож ара. Ветеран награжден значком « З а долголетнюю безупречную служ бу в лесном хозяйстве».Сын его Михаил Ш афранов также работает лесничим. Он окончил заочно лесной техникум. В  Буш уевском лесничестве, где работает Михаил, по его инициативе построен завод, на котором порубочные отходы перерабатываются на пихтовое масло. В . В О Л Ь Н Ы Х , директор Ш егарского лесхоза.

СТУДЕНТ И НАУЧНО- ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ РАБОТА

,Год работы по-новому €€Колпашевское издательство выпустило сборник «Год работы по- новому», подготовленный педагоги- чесюи.м кабинетом городского отдела народного образования. В  сборнике обобщается опыт школ города и района по повышению эффективности урока, воспитанию у
Телефон 

в... кладовойНа улице Ивана Черных в г. Томске нот телефона-автомата. В отделении связи, расположенном на этой улице, когда-то был общедоступный Телефон, но его сняли.В общежитии рабочих есть телефон, но найти его трудно, так как он установлен в...кладовой, которая всегда под за-мком. В случае экстренной необходимости жители вынуждены идти на подшипниковый завод, чтобы позвонить оттуда, а это не близко. Нужно установить у нас те- лефоп-автомат.
А. ЛАВРИНЕНКО.

школьников трудовых навыков и культуры поведения.Книга открывается статьей заслуженного учителя Р С Ф С Р  директора Тогурской средней школы А . Н . Хатикова. Автор рассказыва- ,ет о переходе на 11-летнее обучение, о деятельности педагогического коллектива, организации политехнического обучения. Преподаватели этой школы В . Р . Кузнецова. Т . Г . Донских, 3 . И . Калевбетова в своих статьях пишут о наиболее эффективных приемах обучения, с помощью которых они добиваются хороших результатов в учебно-воспитательном процессе.Статьи заслуженной зрительницы Н . Д . Поповой, педагогов А . Г . Калинкиной, Н . В . Покровской Е . К . Анисимовой, Н . В . Ивлевой посвящены организации самостоятельной работы школьников на уроках истории, биологии, арифметики и иностранного языка.Обобщен опыт педагогического коллектива Новоселовской школы по воспитанию навыков культурного поведения учащ ихся в школе, семье, в общественных местах.

НАРУШАЮТ ЗАКОНЫ 
ОБ ОХРАНЕ ТРУДА ПОДРОСТКОВ

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А
З В Е Н А  А. М . Л А Д А Н И

Указом Президиума ВерхоБного' Совета СССР от 26 мая 1956 года у становлен шестичасовой рабочий день для подростков от 16 до 18 лет и Указом от 13 декабря 1956 года определен четырехчасовой рабочий де1нь для подростков от 15 до 16 лет.Еак показала проверка на предприятиях города Колпашево, законы06 охране труда подростков нарушаются.На кирпичном заводе, налример, два 15-летних подростка работают по7 часов в день вместо 4-х часов, а 34 — трудятся по 7 часов вместо 6; в гор- промкомбинате некоторые подростки работают по 8 часов, а иа Колпашев- скои рыбокомбинате подростки Ижов- юин и Потеряев работали по 7 часов.На этих предприятиях неправильно оплачивается труд подростков.Директор кирпичного завода тов. Голомидов незаконно назначает несовершеннолетних в ночные смены.Для рабочих и служащих, не достигших 18 лет, установлен отпуск ‘♦ продолжительностью в один кален

дарный месяц. Однако на Колиашев- ском кирпичном заводе и в горпром- комбйнате очередные отпуска подросткам предоставлялись только на 24 рабочих дня.На многих предприятиях отсутствует надлежащий учет работающих подростков, трудовые книжки на них своевременно не заполняются и на руюи не выдаются. Так, из 36 подростков, работающих на кирпичном заводе, только 8 имеют трудовые книжки, на Кетском лесозаводе их нет у 13 человек.В этих грубых нарушениях трудового законодательства виноваты руководители предприятий тт. Голомидов, Шдкаменский, Морозов и Ершов. Неправильную позицию заняли и председатели заводских и местных комитетов тт. Фомичев, Белоусов, Старостин и Кузьмина, которые знали об этом, но относились примиренчески к нарушителям законов об охране труда подростков.
П. КОСТЮЧЕНКО, 

прокурор г. Колпашево.

Жалобы остаются без внимания
■ МОСКВА, 28 декабря. (ТАСС). )  iBBeHbeBafl ко.тхоза имени Ленина . ^Мукачевского района Закарпатской ^области, дважды Герой Социалистического Труда А. М. Ладани обратилась с письмом к Никите Сергеевичу Хрущеву. В нем она сообщила, что взятые ее звеном обязательства на 1960 год по выращиванию кукурузы выполнены. Звено получило по 115,3 центнера зерна и по 1.212 центнеров

зеленой массы кукурузы с каждого гектара. В письме А . М. Ладани пишет также о новых повышенных обязательствах, которые звено берет на третий год семилетки.В ответном письме Никита Сергеевич Хрущев поздравил А. М. Ладани п членов ее звена с трудовой победой и пожелал им и всем колхозникам сельхозартели имени Ленина дальнейших успехов в труде, здоровья и счастья в личной жизни.

В работе магазинов орса Асинов- ского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината есть ряд недостатков. В магазине № 19 для того, чтобы купить некоторые продукты, приходится стоять в очереди подуора— два часа. Два продавца нс успевают обслуживать покупателей. Неудачно выбраны часы работы магазина —  он работает с 10 часов утра и до 6 часов вечера, как раз в то время, когда большинство рабочих занято на производстве.

Иногда яарушаются правила торговли. Так, сахар продается повышенной влажности, на некоторых товарах нет указания цен.Обо всех этих и многих других недостатках хорошо знает начальник отдела рабочего снабжения комбината В. Лобаневко. Однако многочисленные жалобы рабочих остаются без внимания.
А. ЯКУНИН, М. ЯСНЕВИЧ,
А, НИКОЛАЕВА и другие.

О В О С Т И  Н А У К И  и Т Е Х Н И К И
Трактор

завтрашнего дня...Т и хо  урча, она появилась из ворот сбооочного цеха опытного завода. Рядом с трактором «Беларусь» машина казалась необычной; колеса чуть ниже человеческого роста, голубая рама из труб.Это так называемая самоходная полевая установка с гидростатической трансмиссией. Новизну и необычность конструкции определила именно гидротрансмиссия. Она позволила передавать мощность от двигателя к колесам с помощью жидкости.Н а Новом агрегате нет Ни Одного механизма обычной трансмиссии трактора: муфты сцепления, коробки передач, дифференциала, тормозов. Скорость изменяется автоматически при движении вперед и назад —  от ничтожно малой, например, необходимой при механизированной посадке овощей, до 18 километров в час.Секрет громадных возможностей новой полевой установки — в бесступенчатом регулировании скорости. При таком принципе работы двигатель автоматически «приспосабливается» к переменной нагрузке. А  сколько усилий приходится Затрачивать сейчас трактористу, чтобы своевременно переключать скорости, особенно на неровных полях!Применение бесступенчатой передачи открывает широкие возможности для автоматизации вождения трактора. Машиной

управляют с помощью только одной рукоятки. Один— два датчика, __связанные с электронным устройством ,. смогут заменить сложную автоматическую систем у, которая пока что устанавливается на современных тракторах для управления рычагами, педалями, тормозами, рулевым механизмом.Каким ж е -маневренным становится Новый «стальной конь», если все его колеса не только ведущие, но и управляемые независимо. И х  можно повернуть куда угодно, под любым углом, даже в противоположные стороны. Кроме того, в самой конструкции установки заложена возможность индивидуального привода к одному и даж е нескольким рабочим органам различных машин. Легко регулировать такж е расстояние между осями и ширину колеи нового трактора.Экспериментальная самоходная установка с  гидростатической трансмиссией, созданная в лаборатории перспективной мобильной энергетики Всесоюзного научно-исследовательского института механизации сельского хозяйства, проходит сейчас испытания на полях Армавирской опытной станции.
Пополнилась семья 

„владимирцев**Семья «владимирцев» пополнилась двумя новыми членами —  «стальными конями» повышенной проходимости «Т-28П » и «Т -32П ». Владимирские конструкторы решили сложную задачу: создали универсальные тракторы, которым не страшны

ни грязь, ни снег, ни бездорожье. Круглый год смогут «колесники» выполнять любую работу в колхозе.Новые качества придает машинам новый передний ведущий мост. Он так устроен, что при плохой дороге передние колеса автоматически становятся ведущими. Одна из основных деталей моста —  малогабаритная обгонная Муфта. Она поставлена вместо дифференциала, который применяется в обычных ведущ их мостах.Преимущество новых питомцев владимирских конструкторов заключается й в том, что они позволяют раньше начинать весенние полевые работы и позж е заканчивать осенние.Спроектированный более мощный стальной конь «Т-32П » значительно легче и быстроходнее. Конструктивный вес его на 390 килограммов меньше, чем у  «Т -2 8П ». Введенные Дополнения в переднем ведущем мосте позволяют автоматически включать его при заднем Ходе: в приводе цепная передача заменена зубчатой, более надежной.
„НППО-150**Машина эта напоминает не внешнему Виду огромного еж а. Это 360 гидробуров, расположенных рядами по окружности барабана. Восемнадцать гидробуров одновременно углубляются в почву, оставляя в ней восемнадцать скважин. Поворот барабана — и в действие приходит следующий ряд — еще 18 скважин, и так далее. Через эти скважины поступают удобрение

и влага к корням растений. Н асос подает жидкость через коллектор и резиновые трубопроводы поочередно к 20 батареям гидробуров.Это —  навесной подпочвенный поднормщик-ороситель —  «Н Ш 1О -150», который пришел' в сады и виноградники, а теперь выходит на поля и огороды.Машина для «подземного дождя» создана коллективом лаборатории гидромеханизации Всесоюзного научно-исследовательского института механизации сельского хозяйства.
Буровой осевой 

насосУченые и инженеры «Гнпро- нефтемаша» создали первый в истории техники высоконапорный многоступенчатый буровой осевой Насос. Он состоит из ротора, статора и разгрузочного устройства для восприятия осевой силы.Практика показала, что осевой насос очень эффективен при бурении не только нефтяных и газовых скважин, но и стволов угольных ш ахт, в законтурном заводнении нефтяных пластов, при гидродобыче угля и других работах в горной промышленности.Новая техника ваменит сущ ествующие поршневые буровые насосы типа «У 8 -3». Блок с двумя такими насосами весит более 70 тонн, а новая установка —  всего 2 ,7  тонны, причем по производительности она заменяет два серийных поршневых насоса.

С каждым годом студенты нашего института принимают все более активное участие в научно-исследовательской работе. Если в 1958 году научными изысканиями занимались лишь 1.000 студентов, то в 1959 году их число возросло до 1.500, а в текущем году —  до 2 .500. На проводившейся нынче выставке студенческих научных работ было представлено 78 ценных приборов и установок, много интересных докладов. Большой интерес представляли электрические соленоидные молотки, сконструированные студентами горного факультета, коллекции пород и минералов, представленные студентами-геологами, 35 новых препаратов, созданных студента- ми-химиками, и многие другие экспонаты. Крепнут связи института с промышленными предприятиями, расширяется тематика проводимых исследований.Несколько лет назад научно-исследовательская работа студентов считалась чем-то вроде общественного поручения. Сейчас она является неотъемлемой частью учебного процесса. Нередко студенческие исследования становятся темой кандидатской диссертации. Таким был, например, путь кандидатов наук Н. П . Ряшенцева, Ф. И, Перегудова, В. И. Смольянинова и многих других ученых института. На многих кафедрах по примеру некоторых центральных вузов страны научно-исследовательская работа введена в учебное расписание групп старших курсов. Студентам выделен один день в неделю специально для проведения научных исследований. Активное участие принимают студенты в выполнении хоздоговорных работ. На кафедре аналитической химии они, например, выполнили в этом году много работ по договору с Норильским металлургическим комбинатом. Ряд работ выполнили студенты-химики для предприятий Красноярского и Томского совнархозов.В институте успешно работают студенческие конструкторские бюро. В настоящее время у нас в 15 конструкторских бюро насчитывается более 200 студентов. Члены конструкторского бюро радиотехнического факультета под руководством кандидата технических наук Ф. И . Перегудова создали комплекс исследовательской радиотехнической аппаратуры. Конструкторское бюро на кафедре общей Химической технологии помогает производственникам Томского электролампового завода автоматизировать печные и газогенераторные установки. Результаты проведенных, студентом А. Смирновым исследований по электрической очистке водяного газа нашли применение в производстве.Конструкторское бюро кафедры электрификации промышленных предприятий разрабатывает вопросы автоматизации металлорежущих станков. Студенты автоматизировали на Томском подшипниковом заводе же- лобошлифовальный станок, производительность его повысилась в два ра

за, создали приборы для программного управления токарным, станком.На кафедре теоретических основ радиотехники члены конструкторского бюро В. Юзов, В. Шернин и Г. Козин создали телевизионную установку со спиральной разверткой, которая не уступает промышленным образцам по качеству изображения, но значительно меньше по размерам.В последнее время студенты вместе с учеными стали выступать с докладами на межвузовских и ведомственных научных конференциях. Например, на Всесоюзной конференции геологов и аспирантов, проведенной в этом году в Ленинграде, от нашего института выступило 6 студентов. Больше стало публиковаться студенческих работ в научно-технических журналах и сборн}1ках.Дирекция института, партийная, профсоюзная и комсомольская организации стремятся всемерно совершенствовать формы руководства научно-исследовательской работой студентов. У нас ликвидированы не оправдавшие себя советы научного студенческого общества, которые зачастую действовали в отрыве от главных задач, стоящих перед кафедрами. Вместо них созданы советы по руководству научно-исследовательской работой студентов при кафедрах. В состав каждого из них вошли по два-три студента и одному научному работнику. Кафедральные советы рассматривают и утверждают тематику студенческих исследований. Руководство стало более конкретным и эффективным.Изменена система подведения итогов̂ . Вместо факультетских конференций теперь проводятся конкурсы на лучшую постановку научно-исследовательской работы студентов по факультетам. Первое место по конкурсу присуждается кафедре, где наибольшее число студентов занимается научными исследованиями, принимает участие в работе по хоздоговорам, где имеются наилучшие результаты по исследованиям и внедрению их в производство. Все это способствует активизации студенческой научной работы.Большое воспитательное значение имела выставка научных студенческих работ. Ее посетило свыше 5.000 человек. С экспонатами выставки познакомились не только студенты, но и школьники, представители общественных организаций города. Такие выставки будут организовываться в институте ежегодно.

При комитете ВЛКСМ и факультетских бюро ВЛКСМ созданы комитет и бюро по научно-исследовательской работе студентов. На заседаниях комитета комсомола часто обсуждаются доклады заведующих кафедрами, вскрываются недостатки в организации научно-исследовательской работы студентов, вносятся ценные предложения. Недавно комитет ВЛКСМ внес, например, на рассмотрение ученого совета института предложение об отчетности студентов-ди- пломников в дипломных проектах о своей научной работе за время обучения в институте. Предложение принято.Сейчас на многих кафедрах с каждым молодым научным работником занимаются научными исследованиями от 2 до 15 студентов.Но мы не можем сказать, что в этом де,те все обстоит благополучно. Имеется много серьезных недостатков. Одним из них является то, что слабо прив.чекаются к выполнению научно- исследовательских работ первокурсники. В институт поступает много людей, имеющих значительный производственный стаж. Они уже с первого курса могли бы вести научные исследования. А на кафедрах горной механики и шахтострое- ния горного факультета, на многих кафедрах геологоразведочного факультета до сих пор не привлекают к выполнению хоздоговорных работ даже старшекурсников.Сейчас в институте утверждено новое Положение о научно-исследовательской работе студентов. Положением предусматривается дальнейшее увеличение студенческих конструкторских бюро, обеспечение массового участия студентов в выполнении хоздоговорных работ, широкое применение реального курсового и дипломного проектирования. Решено ежегодно лучшим студентам присваивать звание отличников научно-исследовательской работы. Наша задача —  добиться того, чтобы каждый студент за время пребывания в институте принял участие в научно-исследовательской работе, внес свой вклад в борьбу за дальнейший технический^ прогресс, за выполнение величественного семилетнего плана.
В. БАБУРОВ,

член бюро комитета ВЛКСМ Том
ского политехничесногоч иис1̂ >

тута.

Ялтайский целлофанБАРНАУЛ, 28 декабря. (ТАСС). Строители Барнаульского завода искусственного и синтетического волокна вчера досрочно сдали под пусконаладочные работы первую очередь целлофанового производства. Это третье химическое предприятие, построенное на заводе за два года семилетки.

Барнаульское целлофановое предприятие будет самым крупным в стране. С пуском второй очереди оно будет давать целлофана в два -раза больше, чем сейчас выпускают его все химические заводы страны.Принимая от строителей сложное технологическое оборудование, эксплуатационники обязались в январе дать первый алтайский целлофан.
С  л  о р  т

Н А  Н О В О ГО Д Н И Й  
П Р И З

Лучшие спортсмены года

Полдень, в  разные стороны разбегаются лыжни, расцвеченные флажками. Первыми принимают старт девушки, выступающие в гонках на 3  км н юноши —  на 5 км. Через минуту уходит пара за парой...Так начались на лыжной базе в Степановне соревнования на новогодний приз общества «Т р уд ».Судья - стартер вызывает номера;« 1 1 3 ...» , «154». Н алыжню выходят две работницы завода резиновой обуви. Вперед и вперед! Пусть они не первые на дистацин. Ничего, Не менее важно, чтобы в коллективе предприятия было как Можно больше участников. При подведении общекомандных итогов это тоже принимается во внимание.Друж но «Сражались» за победу спортсмены завода резиновой обуви, и новогодний приз в их руках. Н а втором месте —  лыжники - моторостроители.Среди специальных

средних учебных заведений победу одержали физкультурники электромеханического техникума.
Н. ПОТАПОЧКИН, 

главный судья 
соревнований.

М О С К В А . 28 декабря. (Т А С С ). Федерация спортивной прессы и радио С С С Р  провела среди спортивных Журналистов традиционный новогодний опрос, в результате которого определены
Скоро зимняя спартакиадав  начале будущего года совнархоз, обл. совпроф совместно с областным советом общества «Труд» проводят зимнюю спартакиаду. Она продлится с б Января по 8 февраля, в  ее программе соревнования по лыжному и конькобежному спорту, хоккею с мячом, городкам.Первыми в борьбу вступят хоккеисты — 13 команд коллективов физкультуры. В пер, вые за почётный приз чемпиона спартакиады будут сражаться аси- новцы — спортсмены лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. В  А си но состоятся три хоккейных игры. Хозяева Поля примут торпе

довцев, команды карандашной фабрики и завода «Металлист» из Города Томска.13— 15 января на ледяной дорожке центрального стадиона общества «Труд» встретятся конькобежцы.Самым массовым видом спорта Является лыжный. Б о р ьб а, на лыжне, на трамплине, слаломной трассе обещает быть острой.Н а городошной площадке любители этого вида спорта смогут йОсМотреть увлекательные поединки.Команды-победитель- ницы и спортсмены, ставшие чемпионами общества «Т руд», будут награждены призами и грамотами.
М. ВРЕСТОВИЦКИЙ.

десять лучших спортсменов Советского Сою за за 1960 год:1. Юрий Власов (Ц С К А ) —  тяжелая атлетика.2 . Борис Ш ахлин («Буревестник», Киев) —  гимнастика.3 . Петр Болотников («Спартак», М осква) —  легкая атлетика.
4 . Виктор Капитонов (Ц С К А ) -  велосипедный спорт.5. Евгений Гришин (Ц С К А ) —  конькобежный спорт.6. Роберт Ш авла- кадзе («Динамо», Тбилиси) ■— легкая атлетика.7. Лариса Латынина («Буревестник», Киев) — гимнастика.8 . Михаил Таль («Буревестник», Рига) —  Шахматы.9. Валерий Брумель («Буре^вестник», М осква) —  легкая атлетика.10. Тамара Пресс («Буревестник», Ленинград) —  легкая атлетика.

Е- Буткевич— чемпион Томска по стоклеточным шашкамПодходит к концу первенство Томска по международным (сто- клеточнв1м) Шашкам. Независимо от результата в последней партии звание чемпиона города уЖе завоевал каидйдат в мастера Евгений Буткевич. Он добился успеха благодаря высокой технике, красивой комбинационной Игре далекому и точному расчету, отличной спортивной' выдержке.Второе место обеспечил себе студент

фармацевтического училища перворазрядник Юрий (Таломатин. Молодой шашист -^Недавний участник финала командного Первенства Р С Ф С Р , он успешно сражался е мастерами, все партии с Ними свел вничью.Победители первенства города Е . Буткевич и Ю . Саломатин Примут участие в полуфинале первенства Российской Федерации, который начнется 10 января.Но необходимо отме

тить, что стоклеточные шашки еще не стали массовой игрой, Г не привились в школах. Городскому Дому пионеров следовало бы возродить Хорошую традицию проведения Личного первенства По Шашкам среди школьников в дни зимних каникул.VЗакончился полуфинал областного цент, ра по русским шашкам, Лидером стал Н . М альцев —  представитель университета, Второе

—  четвертое места поделили В . Трусов (ТЭМ З), В . Белоногов (университет) и Ю . Ч есноков («Труд-1»).Эта Чётвергл выполнила Норму нерйого разряда по шашкам и получила право на участие в финале пер венсТВа Томска 1961 году.После закрытия Полуфинала состоялся блицтурнир. Наилучшего результата добился Ю рий Саломатияг набравший 13,5 из 16.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 30 декабря 1960 г. 306 (11280)

БОЛЬШАЯ ПОБЕДА СИЛ МИРА И ПРОГРЕССА☆  ☆
И С Т О Р И Ч Е С К О Е  Р Е Ш Е Н И Е ]В А Р Ш А В А ,(Т А С С ). Центральная польская печать под крупными заголовками публикует заявление Н . С . Х р у щ е ва по поводу Декларации Генеральной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониальным странам и народам.В заголовках к заявлению главы Советского правительства газеты подчеркивают большую победу стран, борющихся за мир и незави

28 декабря. I симость народов, а также и тот

Бьет
последний час 
колониализмаС О Ф И Я , 28 декабря. (Т А С С ). По сообщению Болгарского телеграфного агентства, заявление товарищ а Н . С . Хрущ ева по поводу Д екларации Генеральной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониальным странам и народам воспринято болгарской общественностью как новый документ, выраяиющий неизменную и решительную позицию С С С Р  по колониальному вопросу.В  заявлении Н . С . Хрущ ева С оветский Союз еще раз поднял голос в защиту колониальных народов. Болгарский народ, поддержавший советское предложение в О О Н  о ликвидации колониализма, горд тем, что внес свой вклад в дело моральной победы над колониальной системой.Заявление главы Советского правительства публикуют все центральные болгарские газеты, предпосылая ему крупный заголовок ■ «Огромная победа стран, борющихся за мир и независимость народов». Комментируя заявление, газета «Земеделско знаме» пишет; Империалистические агрессоры напрасно тешат себя мыслью о том, что миролюбивые силы мира позволят им безнаказанно подавлять народы А лж и ра, Конго, Л аоса. Бьет последний час колониализма.

факт, что историческое решение О О Н  по вопросу ликвидации колониализма принято по инициативе Советского социалистического государства.Глава Советского правительства заявил, пишет «Ж ице Варшавы что есть основание рассматривать принятую Генеральной Ассам блеей О О Н  Декларацию как большую победу стран, которые занимают последовательную позицию в борьбе за мир и независимость народов.«Трибуна люду» выделяет те места из заявления Н . С . Хрущ ева, где говорится, что великое значение происходящего сейчас укрепления общемирового фронта борьбы против колониализма заключается в том, что закладываются более прочные основы для мирного сосуществования государств с ным социальным строем. различ-

По инициативе 
Советского 

государстваБ У Х А Р Е С Т , 28 декабря. (Т А С С ). Огромный интерес вызвало у  румынских трудящихся заявление товарища Н . С . Хрущ ева по поводу Декларации Генеральной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониальным странам и народам.Заявление Н . С . Хрущ ева опубликовано всеми центральными бухарестскими газетами под следующими заголовками: «Колониализм будет выброшен на свалку истории» («Скынтейя»): «Больш ая победа сил мира и прогресса» («Ро- мыниа либера»): «Советское правительство гордо тем, что историче* ское решение О О Н  о ликвидации колониализма было принято по инициативе Советского социалистического государства» («Апэрарй патрией»), «Скынтейя тинерету- луй» подчеркивает, что идеи Советской декларации соответствуют интересам большинства населения земного ш ара, что заявление представляет широкую политическую платформу для борьбы против колониализма.

Предстоящее
подписание
торгового

соглашения
между

СССР и ФРГБ О Н Н , 28 декабря. (Т А С С ). Пресс-отдел посольства С С С Р  в Ф Р Г  опубликовал сегодня следующее сообщение:28 декабря 1960 года посол С С С Р  в Ф Р Г  А . А . Смирнов посетил во дворце Ш аум бург федерального канцлера Аденауэра и имел с ним беседу. Н а беседе присутствовал также статс-секретарь М И Д  Ф Р Г  Ван Ш ерпенберг.Во время состоявшейся беседы между послом и канцлером обсуждался вопрос о подписании торгового соглашения между С С С Р  и Ф Р Г  на 1961 — 1963 годы. Сомнения, которые вызвали отсрочку подписания этого соглашения, были устранены. Подписание торгового соглашения между С С С Р  и Ф Р Г  состоится по возможности еще до 31 декабря 1960, года.

Ai*

! Т

С

Я П О Н И Я , в Токио состоялась забастовка медицинских работников. Участники забастовки требова-' ли повышения оплаты труда, которая в настоящее время очень низка.Н а снимке: бастующие у здания госпиталя женского медицинского колледжа в Токио.(Фотохроника Т А С С ).

Большая победа народов"Б Е Р Л И Н , 28 декабря. (Т А С С ). « Н . С . Хрущ ев приветствует Д екларацию О О Н  по колониальному вопросу», «Больш ая победа народов», «Борьба против колониализма укрепляет мирное сосущество вание», — под такими заголовками берлинские демократические газеты сообщают сегодня о заявлении главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева по поводу Декларации Генеральной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониальным странам и народам.Газета «Н ейес Дейчланд» подчеркивает, что в решении О О Н  отражено существо советских предложений, от начала до конца проникнутых благородными ленинскими идеями о свободе, равенстве и дружбе наций и народов.Газета также отмечает, что принятие Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам свидетельствует о расширении и укреплении единого фронта борьбы против позорного колониального ига.
Иолониализм мутно похоронитьБ У Д А П Е Ш Т , 28 декабря. (Т А С С ). Заявление Председателя Совета Министров С С С Р  товарища Н . С . Хрущ ева по поводу Д екларации Генеральной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониальным странам и народам находится в центре внимания венгерских газет.Глава Советского правительства, пишет «М адьяр немзет», указывает на необходимость укрепления единого боевого фронта, направленного против колониального господства. Возникновение этого фронта

подтверждает точку зрения Советского правительства о том, что колониализм стал тяжелым бременем для народов и его нужно похоронить. Газета подчеркивает, что в Декларации, принятой О О Н , отражены известные советские предложения по колониальному вопросу, которые по сути дела представляют ее политическую основу.«Непсабадш аг» публикует полный текст заявления Н . С . Х р ущ ева под заголовком «Борю щ иеся за свою свободу народы не одиноки».

«Берлинер цейтунг» заявляет, что сейчас задача заключается в том, чтобы активно бороться за осуществление требований, содерж ащ ихся в Декларации.Как указывает газета «Нейе цейт», в мире происходит процесс укрепления общемирового фронта борьбы против колониализма.Изложение заявления Н . С . Х р у щева неоднократно передавалось также радиостанциями Германской Демократической Республики.

С о в м е с т н о е  з а я в л е н и е  Суфанувонга и Фолсены
х а н о й , 28 декабря. (Т А С С ). Как сообщает Вьетнамское инфор,- мационное агентство, вчера радиостанция «Голос Патет-Лао» передала совместное заявление представителя лаосского королевского правительства министра Киним Фолсены и председателя Центрального комитета партии Нео Лао Х а к  Сат принца Суфанувонга.Обе стороны, говорится в заявле 

НИИ, считают, что за последнее вре
мя положение в стране стало край
не серьезным.С  10 декабря 1960 года при пря-

В БЕЛЬГИИ БАСТУЮТ 
600 тысяч ТРУДЯЩИХСЯ

Год выдающихся успехов 
Советского СоюзаГ А В А Н А , 28 декабря. (Т А С С ). Подводя итоги развития международных событий в 1960 году, гаванский еженедельник «К уба нуэ- ва» подчеркивает, что в то время, как крупнейшая империалистическая держава Соединенные Ш таты Америки в течение года терпела неоднократные поражения в области внешней политики, экономики, науки и техники. Советский Союз во всех этих областях достиг выдающихся успехов.В  результате экономического спада, отмечает еженедельник, ныне в Соединенных Ш татах Америки имеется 5 миллионов безработных, бездействуют крупные промышленные предприятия, почти вдвое сократилось производство в сталелитейной промышленности.Выражением внешнеполитического кризиса американского империализма, говорится в статье, является провал его агрессивной политики в отношении Кубы, его политики подстрекательства и поддержки контрреволюционных сил. Ничто не смогло сломить дух и подорвать силы кубинской революций.В  совершенно ином свете предстает Советский Сою з, пишет далее «К уба нуэва». Развитие советской экономики позволило провести сокращение рабочего дня в С С С Р , расширить торговлю со всеми странами мира, значительно повысить жизненный уровень советского народа. Советская экономика сделала такой ш аг вперед, что в 1961 году рубль будет стоить больше доллара.Еженедельник отмечает также огромные достижения Советского

Сою за в области развития ракетной техники и завоевания космоса, прогресс советской медицины.Отметив, что в истекшем году событием чрезвычайной важности было участие Н . С . Хрущ ева в работе X V  сессии Генеральной А с самблеи О О Н , «К уба нуэва» пишет: «Что касается Кубы,, то для нее важнейшее значение имела решительная поддержка Советским Союзом борьбы Фиделя Кастро за свободную К убу. Советский Союз обеспечил поставку нам всей нефти, в которой нам отказали американцы, стремящиеся задушить К у бу. Хрущ ев и все наши друзья в социалистическом мире закупили в .1960 году и купят в 1961 году больше кубинского сахара, чем то количество сахара, от которого отказались Соединенные Ш таты Америки. Именно Хрущ ев и весь социалистический мир протянули нам руку дружбы, предоставили нам без навязывания каких-либо условий кредиты, послали своих техников и свое оборудование, открыли свои рынки для наших товаров и оказали нам полную поддержку во всех областях. И когда в июле этого года прямая американская агрессия против Кубы была, казалось, неминуемой, Хрущ ев встал на защиту нашей свободы, на защиту достоинства Латинской Америки».Как никогда раньше, подчеркивает в заключение еженедельник, к концу 1960 года стало особенно очевидным, сколь низко пал политический уровень и престиж С Ш А  во всем мире и сколь высоко поднялся политический уровень стран мира социализма, сколь возросли симпатии к ним со стороны всех народов.
Преступление врагов кубинского народаГ А В А Н А , 28 декабря. (Т А С С ). В  одном из крупнейших универсальных магазинов Гаваны вчера взорвалась бомба замедленного действия, подброшенная врагами

кубинского народа. В  результате взрыва пострадали многочисленные посетители магазина. В  числе раненых имеются женщины и дети. Взрыв нанес значительный материальный ущерб.

П А Р И Ж , 28 декабря. Корреспондент Т А С С  Г . Драгунов передает: Сто тысяч человек вышли вчера на улицы бельгийских городов, чтобы выразить решительный протест против «гнусного законопроекта» — так называют законопроект правительства Эйскенса об «экономии» за счет интересов трудящихся. В ’ Брю сселе, Льеж е, Ш арлеруа колонны демонстрантов прошли по улицам с лозунгами: «Долой правительство Эйскенса!», «Забастовка до победного конца!», «Социалисты, коммунисты, либералы, католики — мы едины в борьбе!» В  Брюсселе в рядах демонстрантов шли депутаты парламента от оппозиционных партий, ряд видных политических и общественных деятелей. Н а главной площади Льеж а состоялся пятнадцатитысячный митинг, на котором выступили руководители Коммунистической и социалистической партий и профсоюзов.Друж ны м «да!» ответила огромная площадь на призыв продолжать забастовочную борьбу до победы трудящихся. Делегации крупнейших заводов льежского промышленного района с красными флагами двинулись к городской ратуше. «Эйскенс — в отставку!». «Долой гнусный законопроект!».В  рабочем пригороде Льеж а — Серэнге также состоялся десятитысячный митинг, участники которого с пением «Интернационала» прошли затем по улицам. Против наступления правительства монополий на жизненные интересы трудящихся единодушно выступили также горняки и железнодорожники Ш арлеруа.Политбюро Коммунистической партии Бельгии опубликовало заявление, в котором указывает, что мощные демонстрации 27 декабря «подчеркивают силу забастовки, ее рост и провал попыток правительства воспрепятствовать забастовке. Правительство обязано созвать парламент и объявить, что оно берет обратно свой законопроект, который вызвал такое возмущение всей страны».В  настоящее время число участников всеобщей забастовки достигло уж е 600 тысяч человекНовое пополнение в армию бастующего рабочего класса влилось в столице Бельгии Брюсселе — с сегодняшнего дня на улицы города не выйдет ни один трамвай, ни один автобус. Встала электростанция. Закрылись большие универсальные магазины. Остановились ротационные машины почти во всех типографиях. Забастовка распространяется все дальше на север. Попытки властей отвлечь население Фландрии от мощного забастовочного движения, спекулируя на национальных различиях населения северной и южной частей страны, не увенчались успехом. Об этом говорит, в частности, то, что вчера в колоннах демонстрантов можно было видеть такой лозунг: «Валлоны и фламандцы — мы едины!».Правительство предпринимает отчаянные попытки противостоять забастовке. Как сообщает корреспондент газеты «Ю маните», под смех и улюлюкание бастующих жандармы разносят пo ’̂тy, подметают улицы и т. п. Ж алкие ‘ группы штрейкбрехеров не в состоянии обеспечить функционирование городского хозяйства, к тому ж е на их пути стоят пикеты бастующих.Правительство отдало распоряжение о переброске в Бельгию

бельгийских воинских частей, размещенных в Западной Германии в соответствии с договором Н А Т О . Сегодня утром моторизованные части из района Аахена прибыли на бельгийскую территорию и направляются к бастующему Л ьеж у. Н ачался призыв резервистов в бельгийскую армию.Печать сообщает об арестах профсоюзных активистов, репрессиях в отношении прогрессивной печати и т. д. Протестуя против этих попыток запугать бастующих, руководство Бельгийской компартии поручило депутату парламента Гастону Мулену обратиться со срочным запросом к правительству.

мой помощи американских советников, во взаимодействии с частями таиландской армии, южно-вьетнамскими солдатами, офицерами и летчиками других иностранных государств мятежные войска Бун У м а — Фуми Носавана окружили, атаковали, разрушили и затем оккупировали столицу Вьентьян, убили сотни гражданских лиц и буддийских монахов, разрушили многие районы столицы и окружающие селения, сожгли много домов, пагод и памятников древней культуры.Н аш  народ, отмечается в заявлении, и вооруженные силы как в столице Вьентьян, так и по всей 'с,тране, всегда решительно боролись и борются против агрессоров и предателей, за мирный и нейтральный Л аос, в котором существовало бы подлинное национальное единство под руководством законного правительства во главе с премьер-министром принцем Суван- на Фумой.Обе стороны выразили искреннюю благодарность миролюбивым народам во всем мире за их сочувствие и поддержку, за неоценимую помощь правительства и народа С о ветского Сою за, правительств и народов стран Азии и Африки и других миролюбивых государств, поддержавших королевство Лаос в трудное для него время.Учитывая нынешнее положение в стране, обе стороны, отмечается в заявлении, подчеркнули, что содержание совместного заявления от 20 ноября 1960 года премьер-министра принца Суванна Фумы и председателя партии Нео Лао Хак Сат

принца Суфанувонга полностью остается в силе и что оно должно быть претворено в жизнь.Киним Фолсена от имени законного правительства и принц Суфа- нувонг от имени партии Нео Лао Х а к  Сат снова заявляют, что законное правительство Лаосского королевства и партия Нео Лао Х а к  Сат будут тесно сотрудничать между собой в совместной борьбе за обеспечение подлинного мира, нейтралитета и национального единства.Они заявляют, что народ и законное правительство Лаосского королевства решительно осуждают всякие планы интервенции и агрессии против Лаоса и осуществление этих планов иностранными милитаристскими кругами.Они заявляют, что так называемое временное правительство, возглавляемое Бун Умом и Ф'уми Но- саваном, —  это марионетка и орудие агрессоров.От имени правительства королевства Лаоса и партии Нео Лао Х а к  Сат обе стороны призывают весь лаосский народ еще теснее объединиться вокруг законного правительства и решительно бороться за проведение в жизнь политики мира, нейтралитета,, национального единства, независимости и объединения страны.Обе стороны требуют, чтобы председатели Ж еневского совещания 1954 года в самом ближайшем будущем созвали конференцию стран-участниц этой конференции для принятия срочных и эффективных мер с целью обеспечить выполнение женевских соглашений.

Моряки
продолжают

борьбуМ О С К В А , 28 декабря. (Т А С С ). Восемь суток советские моряки продолжают борьбу за спасение танкера «Егорьевск», на котором в Бискайском заливе произошло несколько взрывов. Океан по-прежнему неспокоен, волнение достигает семи баллов. С  большим трудом танкер «Фридрих Энгельс», снова взял аварийное судно на буксир.Ш тормовая погода вынудила суда лечь в дрейф. Группе моряков танкеров «Каховка» и «Фридрих Энгельс», высаженных на' «Егорьевск», удалось откачать часть воды, проникшей сквозь пробоины, и несколько уменьшить крен. Н а помощь «Егорьевску» спешат с Балтики спасательные суда «Зевс» и «Голиаф », имеющие мощные насосы для откачки воды. Оба судна уж е следуют Кильским проливом.К  «Егорьевску» подошел теплоход «Уж город», на котором находится команда аварийного танкера.
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И З В Е Щ Е Н И ЕТомский горком К П С С  доводит до сведения слушателей вечернего У1Щ?верситета марксизма-ленййИз- ма, что с 1 января 1961 года занятия в вечернем университете марксизма-ленинизма будут проводиться с шести часов вечера.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.Преступление перед человечеством«Преступление в С ахар е», «П ариж провоцирует мир» — так характеризуют сегодня мировая общественность и печать испытание атомного оружия. проведенное Францией в Аф рике.Берлинская газета «Дер морген» называет этот взрыв «циничным издевательством над стремлением народов к миру».Французское правительство осуществило очередной взрыв атомной бомбы в то время, когда все человечество ждет прекращения войны в А лж и ре, разоружения и запрещения средств массового уничтожения, заявил заместитель председателя правления организации Х Д С  (ГДР) в Карл-Маркс-штадте Курт Ш темлер.Франция открыто саботирует рекомендацию О О Н  не предпринимать никаких испытаний ядерного оружия, заявляет шведская газета «Н ю  даг». Это обстоятельство еще раз подчеркивает необходимость, чтобы великие державы скорее договорились о запрещении ядерных испытаний. Д ругая шведская газета «Дагенс нюхетер» отмечает, что атомный взрыв, осуществленный Францией, весьма неуместен и он не улучшает условия для договоренности Советского Сою за, С Ш А  и Англии, ведущих переговоры в Женеве о прекращении ядерных испытаний.Марокканский министр информации и туризма А лауи устроил пресс-конференцию, на которой заявил, что известие о взрыве третьей французской атомной бомбы в Реггане было встречено в Марокко с возмущением. Подчеркнув, что взрыв атомной бомбы накануне проведения в Касабланке конференции глав африканских государств является провокацией против всего африканского континента, министр сказал, что конференция обсудит вопрос о недружелюбных действиях французского правительства. Что же касается Марокко, оно примет надлежащие меры.Датская печать, уделяющая большое внимание новому атомному взрыву, произведенному Францией, сообщает о широкой волне протестов во многих странах европейского, азиатского и африканского континентов. Газета «Ланд ог фольк» в редакционной статье пишет, что «атомный взрыв, произве

денный Францией, является открытым вызовом всему человечеству и Организации Объединенных Н аций. Вызов тем более возмутителен, что Франция является постоянным членом Совета Безопасности».Как сообщает радио Токио, японское правительство дало указание своему послу во Франции Фуруга- ки заявить решительный протест французскому правительству по поводу испытания атомной бомбы. В протесте будет указано, что. по мнению японского правительства, неоднократные ядерные испытания, проведенные Францией, игнорируют желание всего человечества прекратить ядерные взрывы. Японское правительство решительно настаивает на том, чтобы французское правительство уважало резолюцию О О Н  и прекратило ядерные испытания.Совет борьбы против атомного и водородного оружия префектуры Хиросима направил президенту Франции де Голлю письмо протеста. Вы ражая решительный протест против испытания атомной бомбы в Сахаре, авторы письма напоминают, что в этом году в ; японском городе Хиросима от лучевой болезни скончалось 47 человек.Новое испытание французской атомной.бомбы в Сахаре произвело удручающее впечатление на итальянскую общественность. Газета «Пополо» в корреспонденции из Париж а пишет, что. по мнению политических кругов французской столицы, взрыв в Реггане был продиктован исключительно предстоящим референдумом по алжирскому вопросу. По сущ еству, указывает газета, за две недели до референдума де Голль хотел «оказать давление» на мусульманские м ассы ... Если намерения де Голля были именно таковы, то мцжно сказать без риска ошибиться, что этим путем трудно достигнуть той цели, к которой он стремится.За последние 2 года, т. е. с тех пор. как три великих державы (Советский Сою з, С Ш А  и Великобритания) прекратили сбои атомные испытания, указывает газета «М ес- садж еро», Франция остается единственной страной, которая на глазах у  всего мира берет на себя тяжелую  ответственность за взрыв атомных бомб. (Т А С С ).

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова30 декабря —  «Побег из ночи». Начало спектакля в 7 ч. вечера.

Кинотеатр имени И . Черных30 декабря. Большой зал — новый художественный фильм «Впереди крутой поворот». Сеансы: 9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4 , 5-35,7-10, 8-45, 10-20. Малый зал — «Северная повесть». Сеансы: 2-10, 3-40, 5-10, 6-40, 8-10, 10., «Тайна крепости». Сеансы: 9-30, 11-05. 12-40.
Кинотеатр имени М . Горького.В  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.30 декабря — новый художественный фильм «Об этом говорит вся М ахал ля». Сеансы: 9-30 11-05, 12-40, 2-20, 4. 5-40.Зал кинохроники.30 декабря — новый художественный фильм — «Северная повесть». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7-05, 8-40, 10-15.

Пятница, 30 декабря 12.30. «Сибиряки на Всемирном фестивале». (Фильм Томской студии телевидения). 19.00. «Последн ие известия». 19.10. Спектакль 
1  омского музыкально-драматического театра «Где-то на ю ге». (Оперетта венгерского композитора Эгона Кеменя). В  антракте —  новая кинохроника. 20.5 0 . Киноповесть «Подводные рифы ». 'Детям до 16 лет этот фильм смотреть не разрешается.О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  Г О С Б А Н К А  Д О В О Д И Т  Д О  С В Е Д Е Н И Я  Н А С Е Л Е Н И Я ,что в городе Томске организовано 10 обменных пунктов и 5 пунктов в Томском районе по обмену старых денег на новые. Пункты начнут работать 2 января 1961 года- МесгоргЛположение и часы работы обменных пунктов следующие: П О  Г О Р О Д У  Т О М С К У :1. Завод резиновой обуви (улица Карла М аркса, 7) —с 10 час. утра до 2 час. дня.2 . Контора связи (проспект имени Ленина, 93) —с 10 час. утра до 2 час. дня.3. Политехнический институт (проспект имени Ленина, 30) —с 10 час. утра до 2 час. дня.4. Завод реж ущ их инструментов (улица Учебная,: 35) ■с 4 0  час. утра до 2 час. дня.5 . Завод «Сибэлектромотор» (улица У сова, 66) —■ с 10 час. утра до 2 час. дня.6. Проспект имени Ф рунзе, 240 —:■ с  10 час. утра до 2 час.' дня.7. Подшипниковый завод (Северный городок) —с 10 час. утра до 2 час. дня.8 . Спичечная фабрика «Сибир!ь» —с 1 0 ,час. утра до 2 час. дня.9. Психоневрологическая больница (за городом) —с 10 час. утра до 2 час. дня.10. Лесоперевалочный комбинат (поселок Черемошники) —с 10 час. утра до 2 час. дня.В  субботу обменные пункты работают с 10 часов утра до 1 часу дня.Выходной день — воскресенье.П О  Т О М С К О М У  Р А Й О Н У :1. Моряковская ремонтно-эксплуатационная база (поселок Мо-ряковка) —  с 10 час. утра до 3 час. дня.2 . Сам усьская ремонтно-эксплуатационная база (поселокСамусь) —  с 10 час. утра до 3 час. дня.3. Корниловский совхоз (село Корнилове) —„ с 10 час. утра до 3 час. дня.4 . Тимирязевскии леспромхоз (поселок Тимирязевка) —„  ^  , ,  с 11 час. утра до 3 час. дня.5 . Богаш евская фабрика гнутой мебели (село Богашево) —с 11 час. утра до 3 час. дня.В  субботние дни обменные пуцкты будут работать до двух часов дня.Выходной день —  воскресенье.
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